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У б о р к е  у ро ж а я
в ы с о к у ю

организованность!
в  сельском хозяйстве нет более 

горячей поры, чем уборка урожая. 
И эта ответственная пора, венчаю
щая огромный труд земледельца, 
наступила. На юге страны жатва в 
разгаре. Хлеборобы Кубани, Став
рополья, Дона успешно справились 
с косовицей зерновых и теперь ве
дут обмолот валков. Зерно нового 
урожая поступает на элеваторы.

С каждым днем ширится фронт 
уборочных работ, В эти дни повсю
ду с особой силой проявляются 
высокий творческий энтузиазм 
сельских тружеников, .их горячее 
стремление дать Родине как мож
но больше продукции. Яркое тому 
подтверждение — высокие обяза
тельства, взятые хлеборобами Вол. 
гоградской и Оренбургской обла
стей. Хорошо взвесив свои воз
можности, колхозы и совхозы этих 
областей решили продать ныне го
сударству по 180 миллионов пудов 
зерна. В ответ на Обращёние 
Центрального Комитета партии и 
Совета-Министров СССР тружени. 
ки Казахстана все шире разверты
вают соревнование за то, чтобы 
дать стране миллиард пудов хле- 
ба.

В этом году складываются бла
гоприятные условия для урожая в 
целинных районах страны. Труже
ники Сибири и Казахстана хорошо 
поработали весной, и теперь на их 
полях набирают силу добрые хле
ба. Есть все предпосылки для того, 
чтобы в целом по стране собрать и 
заготовить зерна больше, чем в 
прошлые годы. Это будет серьез. 

. ная победа нашего народа в осуще
ствлении планов коммунистнче- 
ского строительства, намеченных 
историческим XXII съездом 
КПСС. Но для того, чтобы ее за
воевать, необходимо еще много по
трудиться, полнее использовать 
все имеющиеся резервы и возмож
ности, ..

Интересы борьбы за дальней, 
ший подъем Зернового хозяйства 
и общественного животноводства 
требуют от руководителей в спе
циалистов производственных уп
равлений, колхозов и совхозов, от 
коммунистов и комсомольцев, от 
всех тружеников деревни высокой 
организованности, настойчивости 
и умения. В страду дорог букваль
но каждый час. В это время резко 
возрастает объем работ. Их выпол
няют многие тысячи людей, воору
женных техникой. Одни заняты на 
косовице и обмолоте хлебов, дру
гие ухаживают за посевами куку
рузы, сахарной свеклы, хлопчат
ника и иных культур, третьи гото
вят земли для будущего урожая, 
запасают корма. В такие напря
женные дни первостепенное значе
ние приобретают четкая организа. 
ция труда в поле, слаженность в 
работе на всех участках сельскохо
зяйственного производства, широ
кое применение прогрессивных ме
тодов труда, опыта передовиков 
деревни. Сейчас, как никогда, важ
но, чтобы каждый колхозник, тру
женик совхоза знал свой участок 
работы, чувствовал ответствен-, 
ность за порученное ему дело.

Опыт передовиков жатвы в ю}к- 
ных районах убедительно показы
вает, что решающее условие ус
пешного проведения уборки уро
жая — производительное исполь
зование техники. Многие механи
заторы Кубани, Дона, Ставро
полья добились высокой выработ
ки за счет работы на повышенных 
скоростях, применения спВренных 
и строенных агрегатов.

Замечательный образец умелой 
организации уборочных работ по
казывает коллектив совхоза «Те- 
мижбекский» Став}й)польского 
края. Здесь за двое суток скосили 
хлеб в валки на площади, превы
шающей девять тысяч гектаров. 
Каждым агрегатом зерновые были 
убраны с 92 гектаров. На обмолот 
валков механизаторы затратили 
пять рабочих дней. Совхоз полу
чил по 28 центнеров пшеницы с 
гектара, досрочно выполнил годо
вой план сдачи зерна государству. 
Такие результаты достигнуты бла
годаря внедрению передовых при
емов уборки, высокопроизводи

Примеров хорошей организации 
уборочных работ можно привести 
много, они имеются и на Кубани, 
и в Ростовской области, и в дру
гих районах. Вместе с тем нельзя 
нё отметить, что во многих хозяй
ствах машины на жатве использу. 
ются крайне плохо. Выработка на 
комбайн в среднем за день состав
ляет всего шесть — восемь гекта
ров, а на жатку— 10— 12 гектаров. 
А  ведь даже по техническим нор
мам зерновым комбайном надо за 
день убирать хлеб с 14— 17, а 
жаткой — с 20— 25 гектаров.

Колхозы и совхозы в настоящее 
врёмя располагают большим ко
личеством разнообразной техники, 
имеют немало трудоспособного на
селения, квалифицированных ме
ханизаторов. Все это им позволяет 
при хорошей организации дела и 
умелом использовании техники 
провести вовремя уборку урожая, 
уход за посевами, а также все дру. 
ги  ̂ сельскохозяйственные работы. 
Однако имеющиеся возможности 
полностью не используются.

В последнее время в Централь
ный Комитет КПСС и Совет Мини- 
CTjioB СССР поступают просьбы от 
руководителей отдельных союзных 
республик, краев и областей о раз
решении привлекать на сельскохо
зяйственные работы по уходу за 
посевами и уборку урожая населе
ние городов, рабочих поселков и 
сельских населенных пунктов, а 
также студентов и учащихся 
школ. Свои просьбы они мотивиру. 
ют тем, что колхозы и совхозы без 
привлечения рабочей силы со сто
роны не справятся с работами по 
уходу за посевами и уборкой уро
жая, могут допустить потерн. В 
недавно принятом постановлении 
«О просьбах некоторых союзных 
республик о привлечении рабочих 
и служащих городов на сельскохо
зяйственные работы в колхозы и 
совхозы» Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР 
сочли тккне доводы несостоятель
ными.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР разъяснили, что практика 
привлечения городского наседания 
для работы в сельском хозяйстве 
обходится государству и колхозам 
очень дорого. Много людей отвле
кается от работы в промышлен
ности, производительность труда 
приезжающих в села очень низ
кая, в итоге государство несет не 
оправдывающие себя затраты. 
Именно в тех хозяйствах, где не 
заботятся о создании постоянных 
квалифицированных кадров, очень 
плохо используется техника, а се
бестоимость продукции высокая. 
И все же руководители ряда рес
публик и областей идут по линии 
наименьшего сопротивления — 
просят помощи для деревни из го
родов, вмесго того, чтобы мобили
зовать партийные, комсомольские 
организации, всех работников сов
хозов и колхозников на лучшее 
использование имеющихся в каж
дом хозяйстве возможностей. Это 
говорит о том, что некоторые на
ши руководители не сделали долж
ных выводов из решений мартов
ского Пленума ЦК КПСС и из ито
гов зональных совещаний работ
ников сельского хозяйства.

Местные партийные и советские 
органы, территориальные произ
водственные управления обязаны 
конкретно и хорошо разобраться 
с положением, дел в каждом колхо
зе и совхозе, обеспечить быстрое 
окончание ремонта техники, уком
плектовать все уборочные агрега. 
ты квалифицированными кадрами. 
Важно детально продумать план 
организации уборочных работ с 
тем, чтобы наиболее полно исполь
зовать технику. Каждый труженик 
деревни призван принять участие 
в уходе за посевами,i в уборке уро. 
жая. Таков их долг.

Только высокой организованно
стью, умелой и самоотверженной 
работой на полях и фермах можно 
выполнить обязательства по про
даже государству продуктов сель
ского хозяйства, дать Родине боль
ше хлеба, мяса, молока при наи
меньших затратах труда и средств

да
Четырнадцать лет работает в крепежно.заготовительном цехе заво- 
«Сибэлектромотор» слесарь-инструментальщик Юрий Шумайлов. 

Трудится он творчески, внес и сам внедрил много ценных предложе
ний, направленных на повышение производительности труда.
Недавно он предложил шпонку одной из деталей закруглять на стан

ке, а не вручную, как это делалось раньше. Для этого новатор изго
товил специальное приспособление. Внедрение этого предложения по- 
зволило высвободить несколько рабочих, сэкономить около 2.000 руб. 
лей в год.

На снимке; Ю. Шумайлов возле станка, на которой он сделал свое 
новое приспособление. Ф ото ф. Хитриневича.

1 8 0  миллионов пудов 
хлеба— Родине

О бязательства тр уж ен и ко в  сельского  
хозяйства О ренбургской  области

Перевыполнив задание семилетки 
по дополнительному освоению 200 
тысяч гектаров целийных земель и 
ликвидируя последствия травополья, 
колхозы и совхозы Оренбургской об
ласти в этом году резко изменили 
структуру посевных площадей. , За 
счет сокращения посевов малоуро
жайных культур и трав, а также уве
личения занятых паров значительно 
расщирены посевы основной продо
вольственной культуры  —  пщеницы, 
которой нынче занято около трех 
миллионов гектаров.

Колхозники и ко.чхозницы, рабочие 
и работницы совхозов, специалисты 
■ сельского хозяйства, вырастив бога
тый урожай, пересмотрели ранее 
принятые обязательства по продаже 
хлеба государству и решили в чет
вертом году семилетки засыпать в 
закрома Отчизны 180 миллионов пу
дов оренбургского хлеба — на 40 
миллионов пудов больше государст
венного плана и на 76 миллионов 
пудов больше прошлогоднего.

Все зерновые будут убраны только 
раздельно и в самые сжатые сроки. 
Колхозы и совхозы области о’днО'Вре- 
менно с  обмолотом- валков- ведут 
уборку соломы, а высвобоДивщиеся 
тракторы включают на вспашку-ран
ней выровненной -зяби. Хлеборобы 
области поставили задачу —  до '20 
сентября вспахать.более' пяти мил
лионов гектаров глубокой,' выровнен
ной с осени зяби. '

Озимые культуры  повсеместно да

тельному использованию техники. (Передовая «Правды» за 17 июля).

П О Е З Д К И  У Ч А С Т Н И К О В  
К О Н ГР Е С С А

П О  С О В Е Т С К О М У  С О Ю З У

г 1 '

МОСКВА, 1,5 июля. (ТА(ХЗ). Десять 
союзных республик Советского Союза 
посетят делегаты закончившегося 
Всемирного конгресса за всеобщее; 
разоружение и мир.

Как сообщили корреспонденту- 
ТАССг в международном - пресс-'Це.нтре 
конгресса, почти полторы ,тысяч,и де
легатов и. гостей выразили желание 
совершить путешествие по СССР, 
встретиться с советскими рабочими, 
колхозниками, представителями ин
теллигенции.

, Большие группы представителей 
Италии и Франции посетят столицу 
Украины —  Киев. Делегаты не

скольких стран Европы, Азии, Аме

рики и Африки приглашены в круп 

нейший советский пионерский лагерь 

«Артек», • ; • '

' В  числе городов, где ■ побывают 

иностранные гости, ““  Ленинград, 

Волгоград, Одесса, Ялта, Смоленск 

Рига, Фрунзе и многие другие.

ют высокий урожай. Вот почему хле
боробы области решили ,,в нынешнем 
году увеличить посевы озимых.еще 
на 2 0 — 25 процентов против прош
лого года, а озимой пшеницы по
сеять не менее 100 тысяч гектаров.

(ТАСС).

Товарищ Н, С, Хрущев 
в Петрозаводске

ПЕТРОЗАВОДСК, 16 июля. (ТАСС). 

Проездом из Москвы в Мурманск се

годня в Петрозаводске сделал оста

новку Первый секретарь Ц К  КПСС и 

Предсе-датёль Совета Министров 

(МЗСР товарищ Н. С. Хрущев. Он по

сетил районы строительства завода 

бумагоделательных машин и комби

ната строительных конструкций.

Н. С. Хрущев осмотрел трелевоч

ны й трактор для вывозки леса, кото

рый изготовляется Онежским трак

торным заводом в Петрозаводске. Дя- 

режтор предприятия Б. Н. Одлис и 

главный инженер Д. Н. Марков рас

сказали о технических данных трак

тора и его особевностях.. Трелевоч

ный трактор —  мощная хорошая ма

шина, получившая высокую оценку 

тружеников лесоразработок. Как за

явили руководители завода, ее по

купают неюоторые зарубежные фир

мы.

Во время беседы с первым секре
тарем обкома партии И. И. Сеньки- 
ным, председателем Совета Минист

ров республики И. С. Беляевым, 

председателем Президиума Верховно

го Совета Карельской А(Х!Р П. С. 

Проюконеном, руководителями пар

тийных и советских организаций Пет

розаводска Н. С. Хрущев интересо

вался ходом жилищного строитель

ства. С)н обратил внимание на необ

ходимость лучше использовать имею

щиеся возможности для расширения 

строительства и повышения его каче

ства. Ваш  город, отметил Н. С. Хру

щев, окружен лесами. Вы вывозите 

много леса в другие районы страны. 

У  вас есть возможность шире при

менять строительство деревянных 

домов с кирпичным фундаментом^ 

Никита Сергеевич поинтересовался 

стоимостью жилищного строительст

ва, в частности, себестоимостью 

квадратного метра жилых домов, со

оружаемых из леса и из кирпичных 

блоков. Ему сообщили, что квадрат

ный метр жилья из кирпичных бло

ков стоит 140 рублей, а из дерева—  

108 рублей.\ Работники республики

считают эту разницу небольшой. Ни
кита Сергеевич не согласился с таким 
мнением и отметил, что разница со
ставляет примерно 20 процентов. А 
это значит, что если строить дере
вянные дома на кирпичном фунда
менте, то можно будет к каждым че-' 
тырем поставить пятый ДО'М, дополни
тельно. Нужно более экономично под

ходить к  вопросам строительства, . 

указал Н. С. Хрущев. Следует лучше 

изучать местные возможности и ис

пользовать все для того, чтобы 

строить дешевле, быстрее и ‘ лучше.

В  Карельской АССР, сказал 

Н . С. Хрущев, вероятно, будет вы

годным при строительстве применять 

щитовой метод домостроения, рас

пространенный в Финляндии. При 

этом способе для строительства идет 

и  неполноценный лес. А  у вас такой 

лес используется для второстепенных 

нужд.

Во время пребывания в Петроза- 

водскв тысячи жителей города тепло 

приветствовали Никиту Сергёевича 

Хрущева.

В обкоме КПСС и облисполкоме

Об итогах 
совхозов

социалистического сорввнованиа районов, 
и колхозов по производству и продаже 

государству продуктов животноводства 
в первом полугодии 1962 года

Рассмотрев итоги социалистическо
го соревнования районов, совхозов и 
колхозов по производству и продаже 
государству продуктов животновод
ства за первое,.полугодие 1962  .года, 
бюро обкома КПСС и о'блисполком по
становили признать победителем в 
социалистическо1М со’ревновании по 
производству и продаже го'сударству 
продуктов животноводства Кожевни- 
ковский район Шегарского террито
риального производственного управ
ления.

Решено оставить Кожевниковскому 
району переходящее Красное знамя 
обкома КПСС и. облисполкома, занести 
район на областную Доску почета.

Второе место присуждено Ту ган
скому району Томского территориаль
ного производственного управления. 
Район заносится на областную Доску 
Почета.

Первое, место в социалистическом 
соревновании совхозов присуждено 
совхозу «Победа» Туганского рай
она. Совхозу оставлено переходящее 
Красное знамя обкома КПСС и облис
полкома. Совхоз заносится на област
ную Доску почета.

Второе место в соревновании сов
хозов присуждено совхозу «Колпа-

шевский» Колпашев'Ского района. 
Колпашевскому совхозу, будет вруче
но переходящее Красное знамя обко
ма КПСС и облисполкома;, знамя от
зы вается 'из совхоза «Тахтамышев- 
ский», уступившего второе место в 
соревновании совхозов области. Сов
хоз «Колпашевский» заносится на 
областную Доску почета.

Победителем в социалистическом 
соревновании колхозов признан кол
хоз «Северное сияние» Бакчарского 
района. Решено оставить колхозу 
«Северное сияние» Бакчарского рай
она переходящее Красное знамя об
кома КПСС и облисполкома, занести 
колхоз на областную Доску, почета.

Второе место в соревновании кол
хозов присуждено колхозу «Искра» 
Пышкино-Троицкого района.

Колхозу «Искра» вручается пере
ходящее Красное знамя обкома КПСС 
и  облисполкома; знамя отзывается из 
колхоза имени Жданова Зырянского 
района, уступившего второе место в 
соревновании ко.чхозов области. Ре
шено занести колхоз «Искра» на об
ластную Доску почета.

Бюро обкома КПСС и облиспол
ком обязали сельхозотдел обкома 
КПСС, областное управление произ

водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов, территориальные 
.производственные управления, парт
оргов обкома КПСС, райкомы партии 
и  райисполкомы, первичные партий
ные организации колхозов и совхозов 
положить в основу своей работы .вы
полнение указаний и рекомендаций, 
изложенных в Обращении Ц К КПСС 
и Совета Министров СССР к тружени
кам деревни, проанализировать по 
каждому колхозу и совхозу выпол
нение 'социалистических обязательств 
по производству продуктов животно, 
водства и росту поголовья скота, при. 
ннгь необходимые меры к  устране
нию имеющихся недостатков в раз
витии животноводства и усилению 
сотщалистического .соревнования за 
вьгполнеиие принятых обязательств.

Бюро обкома КПСС и облисполком 
призвали колхозников, колхозниц^ ра
бочих совхо'зов и специалистов сель
ского хозяйства в ответ на Обраще

ние Ц К  КПСС и Совета Министров 

СССР к  труженикам деревни широко 

развернуть соревнование за вьшол- 

нение обязательств по производству 

и  продаже государству продуктов 

животноводства в 1962  году.

Тока и сушилки готовность

Всей конгпорой 
— на >катву

ЕРМ А К  (Павлодарская область), 
15 июля. (ТАСС). Так  решили адми
нистрация и служащие совхоза «По
граничник»,, где не хватает людей на 
уборке зерновых. Раньше этот пробел 
восполнялся приездом механизаторов 
из южных районов Страны. Ныне кол
лектив хозяйства обойдется своими 
силами: все механики центральной 
усадьбы и отделений, бригадиры, их 
помощники станут за штурвалы ком
байнов.. Бригады возглавит агрономы 
отделений. Бухгалтеры и экономисты 
пойдут работать организаторами' на 
тока.

Жатву намечено провести за пят
надцать рабочих дней —  вдвое бы
стрее прошлогоднего.

Т о ю  п о ш е л !
Близ венгерского : города 

Мишкольца пролегла высоко
вольтная электромагистраль 
«Мир», соединяющая энергоси
стемы Венгрии и Советского 
Союза.'Ток-напряжением в 220' 
тысяч вольт начал поступать из 
Советского Союза в Венгрию. , 

(ТАСС).

ГОТОВЯТСЯ 
к  ПРИЕМУ ЗЕРНА
Все фермы совхоза «Тунгусов- 

ский» приступили к ремонту сушиль
ного хозяйства, постройке токов. На 
Прогрессовской ферме этого совхоза 
создадга специальная бригада, кото
рая готовит сушильное хозяйство к  
приемке зерна., Здесь строится ■ кры 
тый ток, отремонтирована сушилка, 
подобраны опытные сушильщики.

На Тювинской ферме этого совхоза 
суш ильщик тов. Храмцов вместе с 
другими членами бригады отремонти
ровал зерносушилку «Кузбасс», очис
тил ток.'Здесь в достатке мешкотары, 
деревянных лопат,, выделены су 
шильщики. Подготовлены шесть ам
баров и сушилка на Федоровской 
ферме.

Хорошо готовится-к приемке уро
жая и коллектив Молчановского хле
боприемного пункта. 'Здесь построены 
подъездные пути, приведены в поря
док склады. Подготовлена зерносу
шилка, которая будет работать круг
лосуточно.

^ Зерно  мы можем принимать уже 
сегодня, —  говорит исполняющий 
обязанности директора х.лебоприемно 
го пункта тов. Сысоев.

А вот руководители совхоза «Мол
ча,говскиц» не заботятся о приемке 
зёрна. Ни одна ферма совхоза к  ре
монту .складских’ .помещений, зерно
очистительных машин не приступи
ла. А работа предстоит большая. 
Золько па Молчановской ферме надо 
счистить и отремонтировать две зер
носушилки «Кузбасс», одну суш ил
ку «Кп.чхозница» и одну «ВИСХОМ», 
два механизированных тока' и много 
другсь техники для очистки зерна. 
Такое же положение и на Соколов
ской, Алексеевской фермах.

Б  текущем году на всех фермах 
совхоза «Молчановский» решено ус
тановить активную вентиляцию. Но и 
к этой работе здесь относятся спустя 
рукава. В центральных мастерских 
совхоза■только сейчас начали изго
товлять папольношереносные решет
ки, шиты. На всех фермах для ак
тивной вентиляции нуж ны  крытые 
навесы, но они тоже не делаются.

В. МОЛЧАНОВ.

i f .  i f .

НА ЧТО НАДЕЮТСЯ
От поселка Старо-Еороткино тя

нется проселочная дорога. По обе 
стороны ее зеленеют посевы пшени
цы  и гороха. Посматривая на этот | дсемтовский» за год не было построе.

. .......... но ни одной новой сушильной каме-.

ры, не приобретено ни одной завод-

урожай, хлеборобы все чаще с трево
гой вспоминают о прошлогодней осе
ни. Десятки гектаров урожая тогда  ̂
здесь сгнили под снегом. Анализы 
контрольно-семенной лаборатории по
казывали, что многие партии семян 
имели свыше 20 процентов влажно
сти. Для тревоги есть основания и 
нынче. Жатва близится, а на многих 
фермах совхоза «Чажемтовский» су 
шильное хозяйство еще не приведе

но в боевую готовность. В  прошлом 

году по этой причине скапливались в 

кучах десятки тонн зерна, медленно 

и некачественно велась засыпка се

мян.

На сушилке типа «Колхозница», 

что стоит на полевом стане Старо- 

Короткинской фермы, печь развали

лась, кругом грязь, мусор. Лишь на 

днях из конторы совхоза распоряди

лись начать подготовку сушилок и 

крытых токов. Но по существу ниче

го не делается —  не хватает ремонт

ного материала.

На фермах совхоза всего 12 су

шилок, общая трехсменная произво

дительность которых составляет 

2 7 0 — 300  тонн. Десятки тонн сыро

го зерна снова будут лежать в к у 

чах, портиться.

Такие неутешительные расчеты 

можно привести и по совхозу «Кол

пашевский».

Еще в прошлом году в Колцашев- 

ском горкоме КПСС и горисполкоме 

сделали практический вывод, что в 

период уборки урожая сушка зерна 

—  сам’ое слабое место в районе. Но и 

после этого вывода здесь мало что 

сделали по строительству крытых то

ков и увеличению мощности суш иль

ных хозяйств, в  том же совхозе «Ча-

ской передйижной сушилки;

Обращает на себя внимание и  дру

гой факт. Сушка зерна в большинст

ве с.чучаев плохо механизирована. На 

этой работе многие трудоемкие про

цессы все еще выполняются вруч

ную. Взять к примеру типовые су 

шилки на Могильно-Мысовской и 

Чажемтовской фермах. Сюда в дни 

уборки будут поступать сотни тонн 

сырого зерна. Выгрузка его из авто

машин производится лопатами. Р уч 

ной труд применяется также и  на 

засыпке семян и подаче его к  весам.

Когда-то хороший пример механи

зированной суш ки  зерна показали 

хлеборобы Абрамкинской фермы. Си

лами механизаторов был устроен 

транспортер для подачи хлебной мас
сы в верхний бункер сушилки. Меха
низирована была и засыпка зерна в 
мешки. Но этот опыт не нашел рас
пространения. Редко, на какой ферме 
можно встретить заводской зернопо,- 
грузчик, хотя они • есть на базе 
«Сельхозтехника».

На Тогурской ферме совхоза «Кол
пашевский» имеются три сушилки. 
Одна из них —  кустарная: простая 
печь 'с решетами. На этой сушилке 
тонна зерна суш ится двое суток. Вто
рая суш илка— типа «Колхозница».. 
Наконец, в прошлом году ферма полу
чила мощную передвижную суш илку 
«СЗПБ-20» с погрузчиком. Мы осмот
рели эти суш илки. Ни  одна из них не 
готова к  работе. Они даже не очище
ны от прошлогодней золы и,половы, 
С  новой сушилки, оставленной без 
надзора под открытым небом, уже ис 
чезли многие детали. Такая же 
участь постигла и единственный зер 
нопшрузчик.

Не подготовлены сушилки и  кры
тые тока на Северской, Инкинской и 
других фермах этого же совхоза. На 
их ремонт еще не выделены люди. В  
конторе совхоза можно узнать: о ре
монте почти всех уборочных машин, 
но о готовности сушильного хозяйст
ва не упоминается даже в оператив. 
ных отчетах. О них словно забыли.

Необходимо немедленно усилить 
ремонт имеющихся, сушилок, предус
мотреть круглосуточную работу их, 
широко механизировать труд на этом 
важном участке страды. Кое-где даже 
стоит восстановить старые заброшен
ные сушилки. А  таких в районе на
считывается около десятка. По 
скромным подсчетам, они смогут да
вать за сутки  40  —  50 тонн сухого 

зерна. По, как показали факты, о на

ращивании производственной мощно

сти сушильных хозяйств проявляется 

мало заботы. Руководители Колпа- 

шевского горисполкома считают, что 

это не их забота, а забота работни

ков производственного управления.

В  управлении пока еще собирают

ся «утрясать» вопрос подготовки су

ш ильных хозяйств, вырабатывать по 

этому поводу рекомендации, а время 

идет, приб.чижается жатва. Суш иль

ные хозяйства не укомплектованы 

опытными кадрами, не продумано и  
то, как полнее механизировать труд 

на этом участке борьбы за урожай, 

чтобы не привлекать сюда дополни

тельную си.чу.

С. БАРЫШЕВ, И. МАНУЙЛОВ, 
члены инспекции народного 
контроля, В. КОРОЛЕВ, предсе
датель Северского сельского Со- 

. вета, Б. ПОТАПОВ, работник 
межрайонной газеты «Советский 
Север», А. ЕРЕПОВ, инженер по 
технадзору; С. КЫТМАНОВ, наш 

соб. корр.
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Зоркий
народного

глаз
контроля

Почин инспекций народного кон
троля Вороновского сельсовета Ко- 
жевниковского района и колхоза 
имени Кирова Асиновского района 
находит все более ш ирокр ) поддерж
ку . Во многих колхоза? и совхозах 
инспекции проводят общественный 
смотр ухода за пропашными культу
рами и  организации заготовки кор
мов.

За последнее время больше мате
риалов о работе инспекций народно
го контроля, о ходе общественного 
смотра стали публиковать межрай
онные газеты.

Газета «Путь н ноимунизму^̂ , вы 
ходящая в Шегарском территориаль
ном производственном колхозно-сов
хозном управлении, 12 июля опу
бликовала подборку «Из практики 
работы инспекций». В  корреспон
денции инструктора Молчановского 
райисполкома А. Кислицына «Где 
побывал инспектор» рассказывается 
о работе инспекций народного кон
троля совхозов «Молчановекий» и 
:«Тунгусовский».

На Алексеевской ферме совхоза 
«Молчановекий» 20  гектаров к ук у 
рузы  не бцли обработаны, зарастали 
сорняками. По настоянию инспекто
ров народного контроля руководство 
фермы выделило трактор для обра
ботки кукурузы . Сейчас плантация 
очищена от сорняков, и  кукуруза  
хорошо пошла в рост.

На Тювинской ферме совхоза 
«Тунгусовский» медленно шли рабо
ты  по заготовке силоса. Руководители 
фермы по предложению инспекторов 
организовали две бригады по заклад
ке силоса, выделили еще О'Дну сено
косилку. Темпы заготовки кормов 
ускорились.

В  газете напечатана коррес
понденция председателя Малинов- 
икого сельионолкома Кривошецн- 
ского района И . Гришанова. Автор 
рассказывает, что сессия сельского 
Совета рассмотрела результаты про
верки народной инспекцией хода 
подготовки техники в  уборке урожая 
в  колхозе «Заря». Выработаны кон
кретные меры по улучшению ремон
та техники.

В  газете «Ленинское знамя», из
даваемой для районов Парбигского 
территориального колхозно-совхозно
го управления, 8 июля опубликова
ны  передовая статья «Новому почи
ну  —  внимание и поддержку» и 
подборка корреспонденций под руб
рикой «В инспекциях народного кон
троля», ■

В  передовой статье отмечается 
хорошая работа народных инш екто - 
ров в Бакчарском районе. Они про-.' 
веряют качество ухода за пропашны

ми культурами, вникают в организа
цию труда на заготовке кормов, не 
упускают из поля зрения ремонт си
лосных и зерновых комбайнов.

Газета «Правда Ильича», выходя
щая в Томском территориальном сов
хозно-колхозном управлении, рас
сказала на своих страницах о хоро
шей работе народных инспекций на 
Ватуринской и  Ярской фермах Том
ского совхоза и Кудринской ферме 
Рыбаловского совхоза.

«Народная инспекция действует» 
—  так озаглавлена корреспонденция 
Б. Потапова в колпашевской меж
районной газете «Советский Север», 
опубликованная 10 июля. Автор пи
шет о делах народных инспекторов 
Новоильинского сельсовета.

В  следующем номере газета вы
ступает с передовой статьей «Ин
спекция народного контроля». В  на
стоящее время в районах Колпа- 
шевского производственного управ
ления действуют сотни инспекторов, 
отмечает газета. Народные инспекто
ра зорко подмечают недостатжи, при
нимают действенные меры к  устра
нению их.

В  ряде материалов, опубликован
ных в межрайонных газетах, содер
ж атся критические замечания в ад
рес тех инспекций, которые еще не 
приступили к  работе, слабо влияют 
на состояние дел в колхозах и  сов
хозах. Газета «Ленинское знамя» 
пишет о том, что в Чаинском районе 
избрано в инспекции 320  человек. 
Совет инспекций и райисполком пло
хо руководят инспекциями, не ин
тересуются их работой. Не присту
пило к  работе большинство инспек
торов в Парбигском сельсовете Пар
бигского района.

Как сообщает газета «Советский 
Север», в Парабельском районе 
только в двух колхозах начали дей
ствовать инспекции. В  пригородной 
зоне г. Колпашево инспекции народ
ного контроля приступили к  работе 
не на всех фермах.

Инспекции народного контроля —  
это яркое проявление творческой 
инициативы масс, их заботы об ус
пешном решении задач коммунисти
ческого строительства. В  них избра
ны в области тысячи людей —  пе
редовиков производства, специали
стов сельского хозяйства. Это огром
ная сила, и  эту силу надо полно
стью использовать в борьбе за даль
нейший подъем сельскохозяйствен
ного производства.
‘ Территориальние управления,, пар.- 
тийные, советские органы, руководи
тели хозяйств должны постоянно по
могать инспекциям.
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ЛЕНИНГРАД. Строители гидрогенераторов заво-. ратора мощностью 100 тысяч киловатт для соору. 
да «Электросила» имени С. М. Кирова, соревнуясь жаемой на Каме Боткинской ГЭС. 
за досрочное выполнение плана 4-го года семилетки. На снимке: подготовка к отправке Боткинского 
успешно завершили изготовление пятого гндрогене-1 генератора. (Фотохроника ТАСС).

НОТА СОВЕТСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 

ПРАВИТЕЛЬСТВУ США
МОСКВА, 16 июля. (ТАСС). Мини-| ствия представляют собой не отдель- 

стерство иностранных дел СССР Ha-j ные инциденты, а спланированные 
правило правительству СШ А ноту) уранее  агрессивные акты против 
относительно опасных провокации 
против Германской Демократической 
Республики со стороны западнобер
линской полиции II фашиствующих
элементов из Западного Берлина, вьг 
зывающих серьезное обострение об
становки в этом районе.

К  сожалению, отмечается в ноте, 
правительство СШ А не принимает 
мер к  пресечению этих провокацион
ны х действий. Более того, американ
ские оккупационные власти в Запад
ном Берлине, да и правительство 
СШ А, как это видно из его ноты от 
25 июня 1962  г., прямо поощряют и 
поддерживают организаторов враж- 
fle'febix вылазок из Западного Берли
на. Это приводит к тому, что пре
ступная провокационная деятель
ность против ГДР из Западного Бер
лина принимает все более вызываю
щий и  опасный характер.
. В  ноте Со1Бетского правительства 
приводятся мноше факты, говорящие 
о том, что вооруженные налеты, 
убийства, взрывы пограничных со
оружений и другие преступные дей-

Н а д  irejftT работ аю т  толжежеме у ч е н ы е

литой И Н С Т Р У М Е Н Т
Профессор А. Н. Добровидов, за

ведующий кафедрой металловеде
ния и термической обработки ме
талла политехнического институ
та, протягивает обычный с виду 
альбом для фотографий.

—  Эти фотографии, —  говорит 
он, —  расскажут о последних 
работах нашей кафедры.

Снимков много. Преобладают 
фотографии различного инструмен
та —  резцов, фрез, сверл, штам
пов. Чем же интересны эти внеш
не непримечательные инструмен
ты? Смотрим на подписи к сним
кам: «литые резцы йз модифици
рованной быстрорежущей стали», 
«штампы, изготовленные из литых 
кулачков» и пр. Подписи поясня
ют также, что эти кулачки, на
пример, на испытаниях показали 
в 3 раза большую стойкость, чем 
обычные. А  остальной инстру
мент? Качеством его довольны 
работники производства. Об этом 
рассказыва(дт, оцять-такц. ентцед,.;, 
В  альбоме собраны фотоснимки 
актов., рб ирпытяпиях литого ин
струмента на различных заврдах -

СИЛОС и з  в л а ж н о й
Интересы дела требуют ̂ все- \  r f  _ V  \

'сторонне овладеть технологией Л  ж V  ш  ж ч /  м  % / 
силосования кукурузы  с по- ^

' только избежать утечки сока, свестивышенной влажностью. Силос из 
кукурузы  с высокой ,влажностью 
|(80— 85  процентов), выделяя боль
шое количество сока, быстро убывает 
в  весе, теряет мйого сухого вещества'. 
Только за счет утечки  сока вес зе
леной массы, заложенной на силос, 
может уменьш иться на 30 процентов, 
а количество сухого вещества — на 
1 0 — 12  процентов. \

Опытами нашеге института уста 
новлено, что при утечке сока резко 
нарастают потери сухого вещества и 
вследствие «угара». ()бычно они уве
личиваются в два раза и достигают 
2 0 — 25  процентов. И  это понятно. 
Утечка сока связана с глубоким про
никновением в силос воздуха. Она 
ведет к  активному развитию аэроб
ных и условно анаэробных бактерий. 
Не считая отходов, общие потери су 
хого вещества при силосовании к у 
курузы  е повышенной влажностью 
могут составить 3 0 — 35 процентов. 
С соком теряются наиболее ценные 
составные части содержимого кле
ток: белковые и жироподобные ве
щества (липоиды), сахар и крахмал, 
минеральные соли, хлорофилл и ка
ротин, органические кислоты. Вслед
ствие больших потерь молочной кис
лоты создаются условия для жизне^ 
деятельности гнилостных и масляно
кислы х бактерий, а это в еще боль
шей степени обесценивает силос, 
ухудш ает его запах, вкус и поедае- 
ыость.

Сочная кукуруза , не достигшая 
молочно-восковой спелости, хотя и 
богата сахаром, силос из нее при 
утечке сока получается недостаточно 
кислым (р Н = 5 — 6), с высоким со
держанием масляной кислоты.

Надо научиться силосовать влаж

ную  кукурузу . Такая задача стоит 

прежде всего перед колхозами и сов

хозами Казахстана, Белоруссии и 

Прибалтики, центральных и север

ны х областей нечерноземной зону, 

Урала и многих районов Сиби

ри. Именно в этих районах стра

ны  обычно закладывают силос из 

сочной кукурузы . Самым простым и 

надежным способом, дозволяющим 

сохранить весь сок в силосе, являет

ся  совместное силосование кукур у 

зы  с соломой. Таким путем можно не

к  минимуму потери питательных ве

ществ, улучш ить качество силоса. К 

тому же за счет соломы можно зна

чительно повысить питательность 

кукурузного силоса. Широкое вне

дрение указанного способа позволяет 

также наиболее рационально исполь

зовать солому и мякину в животно
водстве.

Совместное силосование кукуру 
зы с соломой делает силос менее кис
лым, а солому —  более мягкой и 
вкусной. Разные слои силоса из чи
стой кукурузы  имели pH— 3 ,6— 3 , \  
У  силоса е 10  процентами соломь! 
p H  была 3 ,8 — 3,9; еилое с добавкой 
20  процентов соломы —  3 ,9 ^  
4 ,0  pH, Чем больше добавляется со
ломы, тем больше ее удается скор
мить. К  тому же в данном случае на
до иметь в виду уже не просто соло
му, а качественно новый вид корма, 
который, судя по всему, приобрета
ет свойства силоса: сочность, кис
лый вкус, приятный фруктовый за
пах.

Питательность кукурузно-соло
менного силоса, как  показали опы
ты  на телках, растет по мере увели
чения количества соломы. Добавле
ние соломы к  кукурузе в количест
ве 10  процентов повысило питатель
ность силоса на 21 процент, добавка 
соломы в размере 20  процентов уве
личила питательность корма на 43 
процента. Правда, стоЛь значитель
ное увеличение питательности сило
са нельзя объяснить только количе
ством добавленной соломы. Не ис
ключено, что в процессе силосова
ния повысилась питательность и са
мой соломы.

Совместное силосование кукурузы  
с соломой и  мякиной должно, види
мо, рассматриваться как способ, 
улучшающий кормовое достоинство 
не только силоса, но и гуменных 
кормов.

Как показали опыты нашего ин
ститута, к  кукурузе трудно добавить 
более 20  процентов соломы по весу. 
Да вряд ли это и целесообразно. До
бавление слишком большого количе
ства СОЛО.ЧЫ ухудшает технологиче
ский режим силосования.

Долг специалистов, всех животно
водов — : правильно организовать

силосование кукурузы , кормот 
вы х бобов, отходов сахарной 
свеклы и других культур, трав 

и  провести эту работу в сжатые сро

ки  и на высоком техническом уровне.

Из статьи прсф.
А. А. ЗУБРИЛИНА 

(«Сельская жизнь» N° 160).

Томска, Москвы, Горького. Цифры , 
бесспорно свидетельствуют— ли

той инструмент побеждает в свое
образном соревновании обычный, 
он крепче. В  альбоме рядам с 
этими снимками помещено фото 
удостоверения о регистрации ра
боты «Литые резцы для токар
ных автоматов», выданного Ко
митетом по делам изобретений и 
открытий профессору А. Н. Добро- 
видову и аспиранту 10. А. Ев- ■ 
тюшкину. Новый инструмент по
лучил признание.

—  Дело даже не в том, что ли
той инструмент крепче обычного,
'—  комментирует 'снимки Алек
сандр Николаевич. —  Литой ин
струмент горазде легче обрабаты
вать, он значите.чьно дешевле ко
ваного.

Профессор достает пакет, раз
ворачивает его. Мы видим обык
новенный шарикоподшипник. Но, 
оказывается, не совсем обыкно
венный.

—  Кольца его, —  говорит про
фессор, —  отлиты. А  литой под
ш ипник не требует токарной■об
работки. Испытания опытной 
партии в 50 подшипников дали 
прекрасные результаты —  стой
кость в 1,5 раза выше обычных.

Значит, этот подшипник то
ж е дешевле обычного?

^  Дешевле, —  соглашается 
Александр Николаевич. —  Но 
здесь есть «но». До внедрения но
вого метода в производство еще 
далеко. Ведь надо коренным обра
зом изменить существующую тех
нологию. На этот технический 
риск согласится далеко не каж 
дый руководитель предприятия.

А . Н. .Добровидов рассказывает 
о том, как были внедрены литые 
фрезы для деревообработки на за
воде режущих инструментов. Дело 
оказалось очень хлопотным, да и 
убыток принесло заводу изряд
ный. Немало неприятностей это 
принесло главному инженеру, а 
теперь директору завода тов. Буд
ницкому. Однако он не отступил, 
фрезы были внедрены и за один 
год окупили все расходы, принес
ли доход.

(]мысл этого рассказа ясен: не 
надо бояться нового и тех времен
ных трудностей, которые оно мо
жет принести с собой.

—  Но пока это не всем понят
но, —  задумчиво говорит профес
сор. —  На предприятии часто по
глощены лишь текущими делами. 
И очень неохотно уделяют время 
перспективным вопросам.

Правда, в последнее время пред
приятия все больше интересуются 
работами кафедры.

.Додешт.Н-.Д- Тютева, нацрдмер, 
e fana 'св'бйм й'е'лбвекбм на Горьков
ском автозаводе. В  содружестве с 
работниками .заарда - она выпол
нила тему: О р гани зац и я  произ
водства инструмента из литой мо
дифицированной быстрорежущей 
стали».

—  Вот это исследование, 
профессор подал пухлую  пап
ку, —  тоже выполнено на произ
водстве.

Аспирант Ю. А. Евтюшкин 
только что закончил кандидат
скую диссертацию на тему: «Гер- 
мическая обработка литого ин
струмента». Исследования выпол
нялись на томских заводах.

На подшипниковом заводе за
интересовались литыми штампа

ми. Гам проводит исследования 
аспирану И. 0. Хазанов.

Вместе с профессором мы идем 
в лабораторию.

—  Я  показку вам штампы Ха 
занова и  заодно весь инструмент, 
который вы видели на фотографи
ях, —  говорит Александр Нико
лаевич.'

В  лаборатории мы встретили 
Хазанова. Он показал нам штампы, 
изготовленные , и  испытанные по 
еро рекомендациям.

—  Не хочу заранее говорить 
об исходе работы, но пока как 
будто все идет нормально, —  рас
сказывает аспирант. —  Техниче
ские показатели литых штампов 
примерно в полтора раза выше 
обычных, они проще в изготовле
нии, дешевле.

—-  А  это тоже многообещающая 
работа, —  Александр Н и колаева  
показывает литое сверло большо
го диаметра. —  Доцент Н. Д. Тю
тева и аспирант Д. М. Дихошер- 
стов . на заводе режу^р^,.,„,.|Д- 
струментов трудятся над техноло
гией изготовления .литнх .йсверл 
круп'нйс' габаритов. Причмг 'в их 
исследовании есть интересная 
деталь. Обычные крупные сверла 
трудно смазывать в процессе ра
боты. Приходится в самом сверле 
сверлить отверстие и в него на
гнетать смазку. И бывает так, что 
само сверло изготовить проще, 
чем отверстие. А  мы думаем от
верстие делать одновременно со 
сверлом, то есть при помощи 
литья. Это интересно, но трудно. 

. Придется много поработать и нам 
и трузкеникам завода режущих 
инструментов.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

ГДР и союзных с ней социа.чнстиче- 
сиих государств.

Такие авантюристические и  опас
ные для дела мира провокации от-i 
крыто поощряются официальными 
представителями Западного Берлина 
и  ФРГ.

Советское правительство, говорят
ся в ноте, считает необходимым за
явить, что продолжающиеся провока
ции на границах ГДР со стороны фа
шиствующих и реваншистских эле
ментов из Западного Вёрлина и  Ф РГ 
создают обстановку, которая не мо
жет не вызвать озабоченности госу
дарств, заинтересованных в поддер« 
ж а н ш  спокойствия и мира в этом 
районе. (Советское правительства об
ращает внимание также на то, что 
дипломатические представления не 
дают тех результатов, на которые' 
Советский Союз, как  союзное с ГДР, 
государство, имел основания рассчи
тывать.

Все это еще больще укрелляет 
правительство СССР в его убезкдении 
о необходимости безотлагательной 
нормализации положения в Западном 
Берлине на основе германского мир
ного урегулирования.

Аналогичные ноты Советского пра
вительства направлены правитель
ствам Англии и Франции.

3 0 0 -3 5 0
центнеров
ежедневно

Все шире развертывается сорев
нование за создание прочной кормо
вой базы для общественного живот
новодства в восьмой полеводческой 
бригаде колхоза имени XX II съезда 
КПСС Кожевниковского района.^ 
Здесь к  13 июля заскирдовано 6.400, 
центнеров сена, или более 50 про
центов к  плану.

Такой результат достигнут благо
даря хорошей работе многих кол
хозников. Машинисты конных сено
косилок X. Зайнуллии, В. Байгулов* 
С. Еамаев из механизированного от
ряда тов. .Гукашука выполняют 
дневные нормы на косовице трав на' 
1 4 0 — 145 процентов. Высокой вы 
работки добиваются стогопрзвы 
А. Чернов, В. Михайлов, Н, Д ука - 
ш ук. При норме 100 центнеров они 
мечут по 1 2 0 — 130 центнеров сена 
в день.

Механизаторы из отряда тов. Л у- 
кашука при задании 250  центнеров 
ежедневно стогуют по 3 0 0 — 350, 
центнеров сена, а в отдельные дпц 
—  по 5 0 0 — 700  центнеров.

Не отстают от них члены отряда 
тов. Шкарова. Здесь машинисты 
конных сенокосилок А. Кузнецов и 
У . Кандалов выполняют дневные: 
нормы на 1 2 0 — 130 процентов.

Активное участие в заготовка 
кормов принимают пенсионеры и 
школьники. Пенсионер В. Сельмягин 
на стоговании сена выполняет нормы 
на 1 2 0 — 130 процентов.

Колхозники хорошо отзываются 
о работе подвозчиков копен к  стогам 
учащ ихся Ш уры  Аюпова, Вити Заха
рова и Юры Иванова.

В. БУТОРИН.

В  прошлом году 
в колхозах и  сов
хозах области бы
ла очень высока 
себестоимость про
изводства кормов. Например, в совхо
зах себестоимость одной кормовой 
единицы в кукурузном силосе соста
вила 5,9  копейки, сахарной свекле 
—  16 копеек.

, Удельный вес кормов в затратах на 
производство продукции лсивотновод- 
ства составляет 3 7— 50 процентов. 
Поэтому естественно, что дорогие 
корма ложатся тяжелым грузом на 
сббестои.мость продукции.

В  1962  году колхозы и совхозы 
наметили снизить себестоимость кор
мов, но она остается все еще высо
кой. , Например, запланированная на 
этот год колхозами и совхозами сред
няя себестоимость одного цент
нера- кукурузного силоса при уро
жайности 250 центнеров зеленой 
массы с гектара составляет 65 ко
пеек. В этом случае себестоимость, 
одной кормовой единицы будет 4 ко
пейки.

Условия текущего года не только 
позцоляют, но и  обязывают работни
ко в ) колхозов и совхозов области 
принять такие организационные и хо
зяйственные меры, которые бы позво
лили значительно снизить себестои
мость заготовляемых кормов. Для 
большинства хозяйств вполне реаль
на задача затратить на производство 
центнера кукурузного силоса в сред
нем 38 копеек, или по 2 ,4  копейки 
на кормовую единицу; на сахарную 
свеклу (корни) —  по 1 рублю 13 
копеек на центнер, или 4,3 копейки 
на кормовую единицу.

Для сниАсения себестоимости есть 
два главных пути: получение вы
соких урожаев кормовых культур и 
сокращение затрат на загото'вку кор
мов в связи с внедрением комплекс
ной механизации и более рациональ
ной организацией работ.
СНИЖЕНИЕ ЗАТРАТ НА ЗАГОТОВКЕ 

КУКУРУЗНОГО СИЛОСА
Виды на урожай кукурузы в этой

Корма должны быть дешевыми
Рекомендации областного управления производства 

и заготовок сельскохозяйственных продуктов 
по снижению себестоимости кормов

году хорошие. Нынче на каждый 
гектар кукурузны х плантаций было 
внесено по 13 тонн перегноя и на
воза и по 140  килограммов мине
ральных удобрений. Надо вовремя и 
с высоким качеством провести между
рядную обработку посевов. И тогда 
получение не менее 300 центнеров 
зеленой массы с гектара —  вполне 
реальная задача. Такой урожай позво- 
лит снизить затраты на один центнер 
силоса на 11 копеек.

Закладывать кукурузный силос на
до только наземным способом. При 
этом способе значительно легче ме
ханизировать весь процесс закладки 
силоса. А  сокращение затрат на очи
стку траншей, ям и  дополнительное 
рытье их снизит себестоимость одно
го центнера силоса на 7 копеек.

Не следует зеленую массу для зак
ладки силоса возить на далекое рае- 
сто5!кие, закладывать еэ надо рядом 
с плантациями. В  этом случае сред
нее расстояние перевозок сократится 
с 5 до 1 километра, а общая сумма 
сокращения затрат составит по 3 ко
пейки на центнер силоса.

Как  известно, зеленой,массы по ве
су закладывается больше, чем из нее 
получится оцлоса. Выход кукурузно
го силоса составляет по весу 5 0 — 60 
процентов от заложенной зеленой 
массы. Следовательно, при дальних 
перевозках зеленой массы для сило
сования с каждого гектара вывозится 
1 2  тонн воды. Зимой же вывозится 
готовый силос. Таким образом сокра
щается работа на 48  тонна-километ
ров на 1 гектар.

С целью сокращения так называе
мого «угара», нейтрализации излиш
ней кислотности при силосовании и

повышения выхода силоса обязатель
но следует к  силосуемой массе при
бавлять 1 5 — 20 процентов (от веса 
силосуемой массы) соломы или мяки
ны. В  результате поглощения соломой 
fOKOB, выделяющихся при силосова
нии, увеличивается выход силоса на 
8 —-1 0  процентов, и это обеспечивает 
снижение себестоимости 1 центнера 
силоса на, 4 копейки.

Уборка кукурузы  на силос до.чжна 
быть полностью механизирована: 
косьба, —  силосцым комбайном, тран
спортировка —  на автомобилях или 
тракторных телелсках, разгрузка —  
скребками и трамбовка —  тракто
ром. Уборочные средства не должны 
рассредоточиваться мелкими группа
ми по территории колхоза, бригады, 
фермы. Силосные комбайны следует 
сгруппировать по 2 — 4 в группе, 
обеспечить их транспортными средст
вами и силосную массу вывозить в 
один наземный бурт. Это позволит 
лучше организовать обслуживание та
кого механизированного отряда, со
кратить количество тракторов) на 
трамбовке и  разгрузке силосной мас
сы.

Чтобы полнее использовать грузо
подъемность автомобиля при пере
возке силосной массы, следует нара
стить его- борта, выделить на каждый 
силосный комбайн по 2  человека для 
уплотнения силосной массы  в кузо
ве. Это не только сократит потреб
ность в автомашинах в  два раза, но 
и  снизит затраты на 1 центнер сп- 
лоса на 3 копейки.

Все эти меры позволят снизить се
бестоимость кукурузного силоса на 
27  копеек за центнер, а следователь
но,'жебестоимость продуктов животно*

водства на 1 2 — 14 процентов.
Это снижение себестоимости куку

рузного силоса даст колхозам и сов- 
хозам^области 1 миллиО'Н 230  тысяч 
рублей экономии.

При закладке силоса из многолет
них и однолетних трав следует ис
пользовать -те же пути снижения се
бестоимости силоса, что и при за
кладке кукурузы .

СНИЖЕНИЕ ЗАТРАТ НА УБОРКЕ 
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ

В  1961  году себестоимость одного 
центнера сахарной свеклы составила 
в совхозах области 4 руб.чя 12 копе
ек. Главная причина: очень низ
кий урожай —  всего 52  центнера с 
гектара.. На этот год запланировано 
получить по 150 центнеров с гекта
ра и снизить себестоимость до 1 руб
ля 52 копеек (центнер). Но есть все 
возможности снизить ее себестои
мость еще больше —  до 1 рубля 13 
копеек. Для этого, прежде всего, не
обходимо убирать свеклу или простей
шим свеклоподъемником, изготовлен
ным в хозяйстве, или плуго'М без от

вала. Это даст 
экономию на один 
центнер свеклц в 
7 копеек. Ботва 
сахарной свеклы 

во время уборки составляет 7 0 — 80 
процентов от веса корней и со-! 
держит около половины пита-i 
тельных веществ. По.этому пол
ный сбор и использование ее для си
лосования или на корм скоту в  свеч 
жем виде уменьшает затраты на про
изводство свеклы -на 22  процента, а 
себестоимость одного центнера корней 
при этом снижается на 32 копейки. 
СНИЖЕНИЕ ЗАТРАТ НА ЗАГОТОВКЕ 
СЕЯНЫХ И ЕСТЕСТВЕННЫХ tPAB

Снижение себестоимости сена дол
жно пойти за счет максимального 
внедрения комплексной механиза
ции. Звенья с комплексом машин 
(трактор с сенокосилками, грабли 
боковые или поперечные, подборщи
ки  или волокуши и стогометатели): 
должны быть организованы в каж 
дом колхозе, в каждой бригаде, фер
ме. Внедрение такой механизации 
позволит сократить затраты на каж 
дый центнер сена на 28  копеек.

Для лучшей материальной заинте
ресованности на, всех участках заго
товки кормов нужно ввести аккордно
премиальную систему оплаты труда, 
то есть оплату за произведенную про
дукцию.

Надо полнее использо'вать богатые 
возможности снижения себестоимости 
заготовляемых кормов.

Высокие надои
Многие доярки Бакчарского района' 

успешно выполнили свои полугодо
вые обязательства. Доярка колхоза 
«Северное сияние» Н . Прокудина за 
полугодие получила 1 .605  килограм
мов молока от коровы. Более '1 .5 0 0  
килограммов молока на корову надои
ли доярки этого колхоза М. Пуш кина 

и  С. Вострецова.

Хорошо выполняют свои обязатель

ства многие цастухи-скотники. Пас

тух Ф. В . Корнев из колхоза «Север
ное сияние» за шесть месяцев обес- 
печид надой молока по 1 .438  кило
граммов на корову. От коров И . Гер
мана (колхоз имени Кирова) за шесть' 
месяцев получено по 1 .436  килограм
мов молока.

Телятница колхоза «Родиваж 
П. Сарсазова получила среднесуточ
ный привес от закрепленных за ней 
25  телят по 1 .041  rpasray.

М. ПАНОВА.
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Есть на Оби крылатые теплоходь! 
с романтическим названием «Раке
та-». Появились 01НИ на реке лишь в 
начале навигации этого года. На 
один из них мы вступили в разгар 
летнего дня.

...Медленно разворачиваясь, «Ра
кета» отходит от пристани «Томск».

Вот уже еле виден дебаркадер, от 
которого мы отчалили минуту назад. 
.«Ракета» вышла на простор реки.

Помещение для пассажиров ^  
словно салон воздушного лайнера. 
Такая же внутренняя отделка, сетча
тые полки под потолком, такие же 
кресла с высокими откидными, спин
ками.

Откуда-то снизу доносится нара
стающий звук  мотора, и по мере его 
усиления заметно, как  все больше 
подымается нос корабля.

«Ракета» набирает скорость.
В  рубке все оказалось простым: 

штурвал, два небольших рыцага, 
несколько кнопок и приборов —  вот 
и  весь пульт управления.

Меня приветливо встретил капи
тан Григорий Андреевич Грицай. Он 
вел корабль, пока его помощник от
дыхал здесь же, на удобно располо
женной койке.

Казалось, что теплоход пошел 
медленнее.

—  А  почему мы сбавили ход?
—  Это обманчивое впечатление, 

.’—  сказал капитан, —  заметнее 

.скорость с бортов и с кормы.
Да, это я  уже видел:' вода стре

мительно несется навстречу, а с 
кормы посмотришь —  кажется, что 
она вылетает из гигантского брацд- 
.спойта.

' —  С какой скоростью мы идем?
Ш естьдесят километров.

Минута —  километр! Таких ско
ростей на реках Сибири еще не зна
ли.

Прошел почти час с тех пор, как 
мы ушли из Томска.

—  Значит, скоро устье Томи?
—  Перез три минуты, —  ответил 

Г. А . Грицай.
Вот она Обь, многоводная, широ

кая , могучая. На обских просто
рах привольнее ветру. Это заметно 
по тому, что на корме становится 
прохладно. Зато в салоне тепло, мо
ре солнечного света. Пассажиры уже 
привыкли к  обстановке, обжились: 
одни дремлют в мягких креслах, дру
гие занялись чтением, а третьи, ви
димо, те, кто впервые на Оби, не от-

( Р Е П О Р Т А Ж )

но с такими пассаж ирами;, Зиночкой 
Степановой и Людочкой Репя. Что 
можно знать в восемь лет или в три 
года! Сейчас перед их щироко, рас
крытыми глазами с каждым кило
метром пути  раскрывается невидан
ный до сих пор мир.

Дра молодых человека —  студен
ты  Томского инженерно-строительно
го института. Да, но почему они 
здесь в самое неподходящее для них 
время? Ведь идет летняя сессия?

Друзья поясняют: оба они, Влади
мир Недооеков и Андрей Королев, 
сдали экзамены досрочно, перешли 
на четвертый курс, а теперь в род
ные края —  на отдых.

Ещ е два друга —  Виталий Ерюч- 
ков и  Григорий Величевский работа
ют р Томске на одном'заводе, в одно 
время получили отпуск и  вместе ре
шили провести его в Молчанове, где 
в окрестностях не умолкает извеч
ный шепот густы х лесов, а в озерах 
и речках рыба никогда не перево
дится.

Навстречу показался теплоход 
«Добрыня Никитич».

Вспомнился 1953  год, когда три 
судна с именами сказочных богатырей 
нд борту: «Добрьщя ’ Никитич»,
«Илья Муромец», «Алеша Попович» 
совершили поистине легендарный 
переход из Белого моря через Север
ный морской путь в дельту Оби. 
Это они положили начало Hopoiay 
способу вождения судов на Оби —  
методом толкания.

«Ракета» неутомимо, несется впе-

ред, поглощая километр за кило
метром. И вот уже Колпашево —  ко
нечная остановка. Почти 300  кило
метров пройдено за 5 часов. Пасса
жиры  даже не успели проголодаться.

В  этот же день мне удалось по
знакомиться еще с одной новиндой 
на Оби —  почтовым катером на под
водных крыльях,

..Я  садился в открытую моторную 
лодку типа полуглиссера. Ей вел 
Алексей Лаптев. О ее скорости я  по
лучил полное представление, как 
только мотор набрал обороты: меня 
прижало к  сдинке сиденья. Все-та
ки  шестьдесят километров в .пас дд- 
ют о себе знать.

Нащ  путь снова лежит на еерер 
ПО просторам Оби. H i  успел я  разо
браться в своих новых впечатлени
ях, как  мы уже подходили к  первой 
деревне.

Берег быстро приближался. Одна
ко лодка продолжала идти на пол
ном ходу. Вот уже пятьдесят метров, 
тридцать, двадцать. Сейчас мы вре
жемся в берег. Но водитель коротким 
движением тянет рычаг на себя, нос 
лодки опускается, мягко гася ско
рость.

Передача и прием почты соверша
ются быстро. Мы идем дальше. Сле
дующая наша остановка —  рабочий 
поселок в устье Чаи, Его приметы 
видны издалека; цад вершинами де
ревьев возвышаются стрелв! плаву
чих кранов. С их высоты далеко вид
но рейд, весь забитый лесом. Бри
гадир Павел Нырков сказал, что сей
час в запани скопилось свыше, 300 
тысяч кубометров древесины.

После выступления газеты „Нрасное знамя**

Н Е Д О Д Е Л К И  
ИМЯ, ОТЧЕСТВО,

И М Е Ю Т
ФАМИЛИЮ!

19 июня в нашей газете была 
орублнкована статья «Судить не 
по словаш, а по делам». Статья 
рэсрказщвала о недостатках на 
стройках детских комбинатов в 
Томске. В ней были приведены 
обещания руководителей строи
тельных организаций Томска сдать 
к 1 июля в эксплуатацию 3 дет
ских комбината (ясли-сад) более 
чем для 400 детей.

Сроки истекли. 10 июля редак
ция проверила, как же выполнили 
свои обязательства начальники 
строительного управления № 3 
треста «Томскстрой» тов. Горбен. 
ко, стройуправления № 13 треста 
«Жилстрой» тов. Кадыков, окса 
завода резиновой обуви тов. Бы. 
ков.

Руководители своих обещаний 
не выполнили. Ни рднц яслн- 
сйд не могут принять детей по 
причинам!, как считают тт. Горбен
ко, Кцдыков и Быков, от них не 
зависящим. Так сказать, провал 
нсдадр, а нет ни правых, ни вино
ватых.

ТйК дц это? Быслущаем всех 
«ззинчерссоваидь^х лиц».

Тов. Горбенко объясняет:
— Ясли-сад по Дальне-Ключев

ской мне даже во сце снятся. 
Строители закончили здесь все ра
боты, персонал будущего комбина. 
та оборудовал помещение, но ко
миссия не приняла учреждение в 
эксплуатацию. Дело в том, что 
представители электросетей не 
приняли тяговую подстанцию и си
стему электроснабжения, так как 
на них нс установлены грозораз. 
рядники. Дело за начальником 
опециалнзированного |ррнтажиого 
участка нашего треста тов. Голи
циным.

— Установить грозоотвод иож.

*
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рываютея от окна.
Первое мое знакомство было имен

Капитан стремительной «Ракеты» Г. А. 
механик судна Бадим Боблый,

Грицай (справа). Рядом —

ПО ЗАВОДСКИМ ПУТЕВКАМ
На X III съезде ВЛЕСМ  Н. С. Хру

щев говорил; «В высшие учебные 
заведения следует принимать больше 
молодежи, уже имеющей жизненный 
опыт, стаж практической работы».

Направляют на учебу молодежь и̂ 
промышленные предприятия и  строй
ки . Они отбирают наиболее подготов
ленных и способных передовиков 
производства. Каждая кандидатура 
широко обсуждается в коллективах. 
Предприятия выплачивают студен
там и  учащимся стипендию, которая 
на 15  процентов выше обычной.

В  прошлом году наши вузы  при
няли 140 заводских специалистов, 
направленных предприятиями Том- 
1СКОГО совнархоза.

Хорошее пополнение получат выс
шие и  средние специальные учебные 
заведения и в этом году. Томский 
Совет народного хозяйства дал под
ведомственным предприятиям зада
ние послать на учебу 543 человека. 
Электромеханический завод, «Си^б- 
электромотор», тресты «Промстрой» 
и  «Стройдеталь» направили в вузы и 
техникумы  262  рабочих, в том чис
ле 140 человек —  ̂ в политехнячег- 
ркий институт.

Среди рекомендованных на учебу 
^  строитель треста «Стройдеталь» 
И . Т. Слободчиков, рабочий пятого 
строительного участка треста «Пром- 
строй» В. Е. Кехаев. С предприятий 
управления электротехнической и  ме
таллообрабатывающей промышлен
ности идут учиться литейщик В. А. 
Борисевич, слесарь В. В . Сибиряков, 
фрезеровщик В. И. Тищеяков и  мно
гие другие. Все они имеют необхо
димый производственный стаж и опыт 
работы по специальности.

Но еще не все предприятия забо
тятся о том, чтобы обеспечить себя 
квалифицированными специалистами. 
Упнавление мясной и молочной про
мышленности, транспортное управле
ние, заводы манометровый, режущих 
инструментов не выполнили установ
ленных заданий по отбору кандида
тов в вузы. Предприятия комбината 
.«Томлес» выполнили план только на
половину.

Партийные, комсомольские органи
зации, советы молодых специалистов 
могут многое сделать для того, чтобы 
осенью в институтские аудитории 
пришло больше юношей и девушек 
с заводскими путевками.

Интересы дела требуют, чтобы все 
предприятия были укомплектованы 
умелыми, грамотными экономистами. 
А  заводы пока очень мало посылают 
людей на экономико-юридический Фа

культет Томского государственного 
университета и  других учебных заве
дений.

Вузы  и  техникумы  города еще сла
бо связаны с заводами, фабриками, 
стройками. И х представители р е р о  
выступают перед молодежью цехов 'и  
бригад, не разъясняют условия при
ема в учебное заведение на хозяйст
венные стипендии. Институтам и 
техникумам неплохо бы знать луч 
ш их производственников^^ своих бу
дущ их студентов.

Развитие промышленноотц Томско
го экономического района, предус
мотренное семилетним планом, вызы
вает необходимость постоянно увели
чивать число ш ециалистов народного 
хозяйства. Направление молодежи с 
заводскими путевками в  высшие и 
средние специальные учебные заве
дения —  дело большой государствен
ной важности.

Активное участие промышленных 
предприятий и строек в комплектова
нии вузов и техникумов еще боль
ше укрепит связь учебных за^де- 
ний с жизнью.

И. МАНОВЕНКО.

Днем и ночью работают краны, 
идет погрузка леса на баржи, и его 
с каждым днем становится-все мень
ше и  меньше. Здесь говорят: когда 
на кране Виктор Бардаков, это осо
бенно заметно. Он грузит по 1 .0 00  
кубометров леса в смену,

Вдали из-за поворота реки выплыв 
вает осанистый белоснежный кра
савец. Величаво и  гордо несет он 
свое огромное стальное тело, словно 
лебедь. На носу его пенится бурун, 
Вскоре я прочел на борту: «Еомпо- 
зитор Алябьев». Это еще один пред
ставитель нового типа судов на Оби 
—  дизельэлектроход, плавучий ДОМ 
отдыха.

Огибая островок, лодка круто по
ворачивает, и  я вижу, как  мутно- 
желтоватый цвет обской воды сме
няется водой цвета крепко зава
ренного чая. Мы вошли в устье ре
ки  Ееть. Отсюда начался наш обрат
ный путь.

В  тот же день мы вернулись в 
Колпашево, проделав путь по водно
му кольцу около 250  километров.

А на следующее утро —  снова в 
путь, теперь уже в Томск. Та же бы-' 
строходная «Ракета», та же обста
новка и те же картины индустриаль
ной Оби. Б. НЕМИРОВСКИЙ.

Фото в. Березовского.

Готовятся 
к приему нового 

урожая
..Гррячие дни сейчас у работ- 

никрв Аеннорркого хлебоприем
ного пункта. Это понятно — 
ведь не за горами тот де̂ ь̂, ког
да сюда начнут прибывать ма
шины с новым ypoжae^м.

Сейчас здесь идут последние 
работы на строительстве нового 
зерносклада. Устраняются от
дельные недоделки, заканчивает
ся настил полов. Емкость этого 
склада — 3.200 тоня.

Реяонструируется зерносу
шилка. Вместо 4 маломощных 
агрегатов, производительность 
которых составляла 11,2 тонны 
зерна в час, устанавливается 
один агрегат. Его гароизврдитель- 
H0CTbt~24 тонны зерна в час.

По предложениям 
инспекций народного 

контроля
в селах Чаинского района 

действуют около 300 ииоцакто- 
ров народного контроля. Многие 
из них активно влияют на про
изводство.

Инспектор народного контроля 
на Светляноцой ферме совхоза 
«Чаинский» В. а ; Василец пред
ложил начать ремонт окотопоме- 
щений не после окончания убор
ки урожая, а в июне. Совет на
родного инопактора был принят, 
и ремонт скотопомещйцдй в этом 
году начался значительно рань, 
ше, чем в прощлом.

Инопекция народного контро
ле при Гореловском сельском 
Совете проверила выполнение 
обязательств по продаже госу
дарству продуктО|В животновод
ства индивидуальными хозяйст
вами.

За месяц работы инспекции 
народного контроля внесли не
сколько десятков предложений, 
направленных на улучшение ра
боты ферм, быстрейшее выпол
нение планов продажи государ
ству продуктов животноводства. 
Более половины из них внедре
ны в жизнь.

А. СЕРЕБРЯКО ВА, 
секретарь Чаинского район
ного Совета депутатов тру
дящихся.

но за 2— 3 дня,— утверждает на
чальник инспекции архитектурно- 
строительного контроля тов. Тре
тьяков, председатель комнссци но 
приемке здания. — Но нас беспо
коит и крайне низкое качество 
строительства. Например, оконные 
стекла имеют много стыков, отвер
стия между подоконными досками 
и кладкой не проконопачены, по„ 
лы надо перекращнвать. Над нгро. 
вой площадкой идет провод высо
кого напряжения — мы далц пред- 
цисание перенести его.

А  как ликвидирует недоделки в 
еистеме электроснабжения комби
ната тов. Голицин?

— У  нас не было и нет грозораз- 
рядников: проектбм они не преду- 
емотрень!, — сообщает он.— Наш 
заказчик — оке горисполкома 
тоже не имеет их. Ищем приборы 
цо всему городу, найти не можем, 
А  представители городских элек, 
тросегей, требущщце установки 
грозоразрядникрв, только ца днях 
сменили гнев на милость: «По
ищем у себя». Если найдут — бу
дем ставить.

Управляющий трестом «Томск- 
етрой» тов. Исаков спокойно на
блюдает, как препирвются тт. Гор
бенко и Голицин, вместо того, что
бы потребовать от них скорейщей 
ликвидации недоделок.

Осмотрительно взвешивал свои 
слова начальник СУ-13 треств 
«Жилстрой» тов. Кадыков:

— Боюсь точно сказать, когда 
мы устраним все недоделки в по
мещении детского комбината по 
улице Артема, — ответил он на 
наш вопрос.— Дело, собственно, не 
за нами, а за работниками том
ского участка «Востоктехмонтаж». 
Они не передали нам акты на оп
рессовку небольшого участка теп- 
лотрассь!, подходящего к зданию. 
Цельзя закрыть теплотраееу и за
кончить благоустройство на этом 
участке. Кроме того, заказчики не

-финансируют рнботы по устране
нию недоделок, уже должны 
управлению около 13 тысяч руб
лей.

Такой ответ вызывает удивле. 
цие. Месяц чвзад тов. Кндыков не 
упоминал о недостатке средств и 
безоговорочно обещал сдать поме
щение под установку оборудования 
значительно раньше 1 июля.

— Ззкнзчикн обещали запла
тить, ну мы и молчали. Опять же 
теплотрасса... — ищет оправдания 
тов. Кадыков.

— Помолчали бы строители с 
теплотрассой, — возмущаются 
цредстзвнтели заказчиков тт. Гоц- 
тарсиио Н Поздняков. —  Тепло
трассу прокладывали в основном 
наши рабочие. Помогаем мы 
отройнё, чем только можем. Но она 
переходит цз рук в руки, прорабы 
щеняются часто. Качество строи
тельства низкое — спросить не с 
кого. В начале июля работники 
управления № 13 вызвали нашу

хозяйственную комиссию для
приемки здания, но это была по
пытка просто «спихнуть» незакон
ченное здание заказчикам — мы 
обнаружили более 20 серьезных 
недоделок. Когда строителям ука. 
зали на эти недоделки, они возму
тились:

— Что вы придираетесь к мело
чам?

Хороши мелочи! Как можно 
серьезно говорить о приемке в 
эксплуатацию здания, в котором 
есть помещения е отсыревшей и 
испорченной штукатуркой, линоле
ум на полах похож на морскую 
зыбь, не оштукатурень! ниши для 
радиаторов, фасад грязный. В по
мещении не подведена к ваннам 
вода. Не закончены теплотрасса и 
благоустройство территории.

— Мы устранили более полови, 
ны недоделок, — продолжает тов. 
Кадыков. — Но одно за другое 
цепляется, и, право, боюсь назвать 
срок полной готовности здания.

А  кто же тогда может, тов. Ка. 
дыков? Ведь только от вас зависит 
ввод комбината в- строй!

Опоздали с благоустройством 
территории комбината и строители 
окса завода резиновой обуви.

— У  нас одно смягчающее вину 
обстоятельство — в июле завод 
стал на ремонт, — говорит началь. 
ник окса тов. Быков. — Будущие 
хозяева сада-яслей, дети резинщи. 
ков, вместе с родителями отдыхают 
этот месяц. А  к 1 августа комбинат
безусловно будет готов принять 

детей. Строители покинут здание 
раньше, дней через 10. Мы закон
чим к этому времени последние 
работы- Хуже, по-моему, обстоит 
дедо с иивентнрем, особенно мяг» 
КИМ. Да и вдтат комбината еще но 
скомплектован.

--- Совершенно верно, — цод- 
хверждвет знмеетнтедь директорн 
завода тов- Серегин. — Дело в 
том, что ясди-свд мы строим хо
зяйственным способом. Сотрудни
ки упрввления енн^енич и сбыта 
при Томском облисполкоме не по- 
могнют нам получить' мягкий ин
вентарь; «Бы не иащи».

Только прсиебреженнем к строи.
тельсгву детских комбинатов мрж. 
но объяснить тот факт, что мелкие 
недоделки и неувязки, неразбе1щха 
до сих пор не ликвидированы. Оео- 
бенно это относится к стройкам 
комбинатов по улицам Дальне- 
Ключевской и Артема. Готовые 
по существу здацця брдее полуго- 
да не вводятец в строй.

Сколько же еще будут говорить 
об этих недоделках и искать «чвт»' 
ёктивные причины» тт. Горбенко и 
Кадыков, лично отвечающие за 
ввод в строй этих детских учреж. 
дений? Не пора ли потребовать от 
них настоящей ответственности за 
бесконечные срывы сроков едачи- 
в эксплуатацию детских комбнна. 
тов?

Л. ТИТОВА,

П А Р Т И Й Н А Я
Х Р О Н И К А

Семинвр в поле
в Томском территориальном 

производственном совхозно-кол: 
хозном управлении проведен 
семинвр директоров совхозов и 
управляющих фермами Томске, 
го района.

На семинаре обсужден вопрос 
о пугя:{ снижения еебестаимосги 
загогавливаемызс кормов и о под
готовке к уборке урожая.

Семинар проводился на по
лях.

Участники семинара побыва
ли на полях Корниловской, Во- 
ронинской и Михайловской ферм 
Корниловского совхоза. Глав
ный агроном совхоза тов. Баже
нов рассказал об опыте возделы
вания кукурузы, картофеля. На 
Воронинской ферме собравшие
ся ознакомились е нодготовкой 
к уборке урожая сушильного хо
зяйства.

Миого полезного уведели уча
стники семинара на Кудринской 
ферме Рьрбаловекого совхоза, на 
участке кунуруэю(эода тов. Заяр- 
ного.

На Нелюбииской ферме глав
ный агроном Рыбалоаскоге .сов
хоза тов. Кожеиякав рассказал 
о работе нукурузово-дческото 
эвена, которы'м руководит тов. 
Козырский.

Встреча сельских  
лекторов

Партийный комитет совхоза 
«Корниловский» провел семинар 
агитаторов и лекторов.

Участники семинара прослу
шали лекцию о международном 
положении Советского Союза. 
Главные специалисты совхоза 
рассказали о нерспекгивах раз
вития различных отраслей хо
зяйства совхо1за.

Секретарь  парткома Д . Д , 
Щ епиков  рассказал  о ф ормах 
И методах массово-ролитичесцой 
работы  в период заготовки  кор 
мов и уборки  урож ая .

Й . Ф Е Д О Р О В -

ПЛАН
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

Хорошо трудятея на заготовка 

кормов колхозники ежинской брига-< 

ды  кодхоза имени Ленина Пышкино-< 

Троицкого района. Сидо'са из дико-! 

растущ их трав они заложили 3.167, 

центнеров дрн плана 3 .000  центне-* 

ров.

На второй месте «  колхозники 

сахалинской бригады этого колхоза, 

Они заготовили более 4 .200  центце-, 

ров оцлооа црц пдане 5 ,000  центце-> 

ров.

П. БАРСАГАЕВ, \

Гастроли Государственного ордена Ленш и  
Бурятского театра опери и балета

ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ

ГРАИИЦЫ жизяи
МОСКВА, 16 июля, 

(ТАСС). Биологи уже 
представляют сейчас 
себе такую, модель жи
вой клетки, которая бы
ла бы приспособлена 
для оуществавания в 
уолехвиях резко отлича
ющихся от земнььх. Это 
утверждение обосновы
вает в своей статье 
«Модель жизни во Все
ленной» в шестО'М но
мере журнала «Наука 
и жизнь» ленинград
ский ученый, доктор 
биологических наук 
Л. К. Лозина-Лозин
ский,

К решению проблемы 
существования нсиэни 
в других мирах ученый 
подходит с несколько 
необычной стороны. Он 
использует наши зна
ния о строении живых 
организмов на разном 
уровне их развития, 
исследует их способ
ность приспосабливать
ся к условиям внешней 
среды, иначе говоря -ss

☆  i i

По страницам научныз? 
журналов

☆

определяет границы 
жизни.

Изучение общих по
требностей живой мате
рии в определанньис 
границах температуры, 
химического состава и 
физического строения 
внешней среды приво
дит биологов в наши 
дни к выводу, что сре
ди планет солнечной си
стемы жизнь, по всей 
вероятности, возможна 
только на Марсе.

Исследования совет
ских ученых показали, 
что наибольшей устой
чивостью к ‘ сверхниз
ким температурам отли
чаются одноклеточные 
организмы и близкие к 
ним примитивные фор
мы. В своеобразной

*
таблице границ жизни 
они стоят на первом ме
сте и способны перено
сить температуры от 
близких к абсолютному 
нулю (минус 273 граду
са) до плюс 170 граду
сов. Еще более порази
тельным является диа» 
пазон давлений, к кото
рым приспосабливают
ся опоры бактерий и 
плесеней — от одной 
стотысячной до 17 ты
сяч атмосфер.

Советские, японские 
и английские биологи в 
последние годы обнару
жили. что и некоторые 
виды насекомых, на
пример, гусеницы куку
рузного мотылька на 
определенной стадии 
развития остаются жи

выми после длительно
го охлаждения до 190 
градусов.

Астрономы утвержда
ют, что в атмосфере 
Марса кислорода либо 
рчевь мало, либо нет 
совсем. Биологи застав
ляют клетку пройти и 
этот «экзамен на 
Марс» в условиях Зем
ли. И результаты снова 
утешительные — мно
гие организмы оказа
лись приспособленными 
жить за счет энергии, 
вырабатываемой, на
пример, в результате 
процесса брожения, не
которые способны до
бывать кислехрод из ве
ществ, в которых он 
находится в так назы
ваемом связанном 00- 
стоявии.

Так, от эксперимента 
к эксперименту биоло
ги открывают у клетки 
„И низших организмов 
все виды приспособле
ний, необходимьк ддя 
существования в не
земных условиях.

Каждый народ богат своими леген
дами и сказанцящ , переходящими из 
поколения в поколение. Есть они и у 
бурятского народа. Одна цз ермых 
поэтичных легенд— о красавице Ан 
гаре, единственной дочери властного 
и  могучего Байкала и молодом храб
ром богатыре Енисее— легла в осцору 
либретто балета, написанного извест
ным бурятским драматургом Н. Бал- 
дапо.

В  народной легенде драматург по
черпнул замечательный материал, а 
найдя сценически интересные ситуа
ции и придав красочную рельефностр 
образам, он создал яркое произведе
ние GQ всеми особенностями балетро, 
го жанра.

Некоторые слабые стороны либ
ретто —  повторяющиеся ситуации, 
порой наивная символика образов —  
искупаются эмоциональной музыкой, 
написанной композиторами’ Б. Ямпи- 
ловым и Л. Книппером.

В  музыке привлекают прежде все
го ярко выраженные интонации бу
рятского фольклора, красочность. Ге
рои балета характеризуются запоми
нающимися лейтмотивами. И  здесь 
нельзя не вспомнить о широкой, мо
гучей теме Байкала, нежцой и поэтич
ной теме Ангары,

Нетрудно себе представить, с ка
кой любовью театр работал над по
становкой балета. Тем более, что го
товился он к  декаде бурятского ис
кусства и  литературы в Москве, где 
заслужил высокую оценку. Несколь
ко сезонов балет с успехом идет в 
театре, и  он по-прежнему радует сво
ей свежестью и поэтичностью. Годы 
не стерли прелести новизны. Это по
чувствовали все те, ВТО видел балет 
«Красавица Ангара» во время гастро
лей театра в Томске.

Многое в работе постаиовщика за
служенного деятеля искусств Бурят
ской АССР М. Заславского по-настоя
щему интересно и  оригинально. Сюда 
относится танец смерчей, слуг Чер
ного Вихря, полный стремительной 
динамики. Впечатляет появление Бай
кала и Ангары из глубин байкальских 
вод, интересна четвертая картина *^ 
подводное царство, хотя она могла 
быть более оригинальной. Хорошо по
ставлен бой Енисея и Черного Вихря 
в 5 -й  картине.

Глдвндя тема сцектакля —  тор-*

дсестцо добра цад злом, победа под
линных человеческих чувств и по
мыслов ^  раскрывается в танце 
очень красноречиво,

Адажцо Ангары  и  Енисея в  первой 
и  пятой картинах поставлено народ
ным артистом СССР И. Моисеевым. 
Это два самых впечатляющих номе
ра, потому что в них мы увидели на
стоящих мастеров балета ^  народ
ную артистку РСФСР Ларису Сахъя- 
нову и  заслуженного артиста РСФСР 
Цетра Абашеева во весь их творче
ский рост.

Нужно сказать прямо (думаю, что 
с этим согласятся и  исполнители), в 
«Красавице Ангаре» почти все, даже 
ведущие партии не представляют 
больших технических трудностей. 
Классического танца здесь мало. Од
нако почти все иШ'Олнители npoifle- 
монстрировалн хорошую технику, 
большое умение в создании ярких, 
запоминающихея образов.

Центральную партию Ангары  ие- 
полняет народная артистка РСФСР 
Лариса Сахъянова —  «жемчужина 
бурятского балета». Необычайная 
легкость, изящество ее тайца, красо
та линий, стремительность ц пластич
ность по-настоящему радуют, К  со
жалению, условия нашей сцены ско
вывают балерину, не дают ей развер
нуться во веем блеске.

Идя вслед за композиторами, ода
ренная балерина создает образ ред
кой чистоты. Ее Ангара мягка, ли
рична и  ‘Скромна. Но музыкальная 
характеристика образа ограничена 
лишь этими чертами, И  Л. Сахъянова 
не имеет материала для того, чтобы 
показать своенравность Ангары, ее 
большую волю, черты, характеризую
щие Ангару по легенде.

Достойным партнером Сахъяновой 
является заслуженный артист 
РСФ СР Петр Абащеев, питомец Ле
нинградского хореографического учи
лища.

Танцовщик я  хорошими внешними 
данными, отличной техникой и  выра
зительностью танца, П . Абашеев су
мел создать законченный образ ле
гендарного Енисея, В  его герое му
жественность органически перепле
тается с кшошеской чистотой и  неж
ностью. Адажио в I  и  V  картинах 
Абащеев и  Сахъянова танцуют с при--

сущей им романтической одухотво
ренностью и взволнованностью.

Полон благередства мудрый Байкал 
в исполнении артиста Д. Дугарена. 
Артист, умело используя выразитель
ные средства пантомимы, создает ке- 
лорцтный сказочный образ.

Есть  в спектакле еще один поло
жительный образ. Это— ГорхрН 'Ру- 
чейковна. Ей  поручает Байкал при
смотреть за Ангарой. Танцует Ручей- 
ковну заслуженная артистка РСФСР, 
Ю . Семенова. Балерина сумела при
дать своей героине столько теплоты, 
мягкости, трогательной нежности, что 
Ручейковна остается надолго в па
мяти зрителей.

Довольно олозкной яБЛдется в ба
лете партия Черного Вихря —  пред
водителя темщьгх сил. Один исполни
тель по сути должен создать два об
раза. Ведь э  четвертой картине Вихрь; 
принимает образ пылкого Енисея^ 
Заслуженный артист Бурятской  АССР  
Виктор Дамбиев танцует Вихря тем
пераментно и  ‘Острв. Хотелось бы ви
деть лишь более разнообразные Bineffl- 
ние и  мимические приемы у  артиста^

Успеху спектакля способствовало 
изобретательное оформление спектак
ля. Народный художник РСФСР, 
А . Тимин и  народный художник Б у 
рятской АССР М. Ш естакова, верна 
почувствовав суровую красоту Бай
кала, передают ее в декорациях^. 
Оформлению присущи большой раз
мах и величавость.

Много радостны х. минут доставил 
томичам оркестр. Лишь сдержанней 
и расчетливей должна быть медная 
группа оркестра.

Самый большой упрек хочется сде
лать кордебалету. Ясно, что ему, 
развернуться негде —  сценическая 
площадка мала. Не, может быть, те
атру стоит пойти на сокращение тан
цую щ их пар. Когда артисты мешают 
друг другу, трудно говорить о четко
сти  танцевальных движений, о кра
соте линий и  вообще о хорошем ан
самбле.

Обидно, что по этой причине фи
нальная сцена, где сливаются две ре
ки  в один могучий поток, очень ин
тересно и эффектно задуманная 
постановщиком и  художниками, про
изводит впечатление гораздо мень
шее, чем могла бы произвести.

Ш,Р.ЫНУН.
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Великий
форум

народов
СОФИЯ, 16 июля. (ТАСС). 

«Конгресс закончен — борьба 
продолжается с еще большей си- 
лой>,— так озаглавила сегодня 
свою передовую статью, посвя
щенную окончанию работы Все
мирного конгресса в Москве, га
зета «Работничеоко дело».

Зажшчил работу великий фо
рум народов, пишет газета. При
нятый им документ «Послание к 
народам мира» призывает к не
утомимой, последовательной, 
беззавеотой борьбе за разоруже
ние, прошв всех его противни
ков.

Всемирный конгресс за всеоб
щее разоружение и мир в Моск
ве, подчеркивает газета, пока
зал, что стремление к взаимопо
ниманию и сотрудничеству меж
ду всеми народами и государст
вами охватило ныне широчай
шие слои общественноста всего 
мира.

Великий форум народов в 
Москве показал, пишет газета, 
что на земле есть силы, кото1рые 
в состоянии сохранить всеобщий 
мир и международное сотрудни
чество.

Конгресс одержал 
великую победу"

Гвинейский народ 
т р е б у е т  мира

ПАРИЖ , 16 июля. (ТАСС). 
Никогда еще ни один конгресс 
за мир и разоружение не пред
ставлял так широко мировое об
щественное мнение. Никогда 
еще не собиралось вместе столь
ко делегатов из стольких стран, 
делегатов. принадлежащих к 
столь различным социальным 
группам, но • воодушевленных 
одним и тем же стремлением к 
миру, пишет сегодня газета 
«Юмаяите» в статье, посвящен
ной итогам закончившегося в 
Москве Вседариого конгресса за 
всеобщее разоружение и мир.

Никогда еще конгресс за мир 
.не вызывал столь широкого от
клика, в том числе в тех кругах 
и органах печата, которые обыч
но предпочитают не проявлять 
интереса к подобным событиям. 
Уже теперь можно сказать, гово
рится в статье, что конгресс 
одержал великую победу, сор
вав заговор молчания и подгото
вив условия, необходимые для 
единства действий сторонников 
мира в каждой из стран и во 
всем мире. Отмечая «исключи
тельную политическую важ-

В интересах всех народов

мира
БЕРЛИН, 16 июля. (ТАСС). 

Сегодня газета «Нейес Дейч- 
ланд» опубликовала статью ру
ководителя делегации ГДР на 
Всемирном конгрессе за всеоб
щее разоружение и мир предсе
дателя немецкого совета борцов 
за мир профессора Вальтера 
Фридриха об итогах конгресса.

Принятое конгрессом Посла
ние к народам мира, пишет 
В. Фридрих, отражает мысли н 
чаяния, которые волнуют насе
ление всех континентов, и пока
зывает путь к дальнейшим дей
ствиям в борьбе за мир.

В. Фридрих отмечает, что 
речь главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева на кон
грессе получила широкий от
клик во всем мире. В ней была 
подчеркнута неотложность зак- 
лючания германского мирного 
договора и нормализации поло
жения в Западном Берлине.

Бсемирный конгресс, подчер
кивает В. Фридрих, объединил 
все течения. противников войны, 
всех борцов за мир, взанмопояи- 
мание и дружбу народов; в зна
чительной степени со!дейогвовал 
мощному международному дви
жению за всеобщий мйр и счаст
ливое будущее человечества.

ность» Московского форума, га
зета напоминает о том, что «кон
гресс подчеркнул возрастающую 
роль общественности в выработ
ке решений, касающихся сотен 
миллионов людей, а не только 
специалистов дипломатаи».

«Подлинной хартией борьбы 
3 а мир и разоружение» называ
ет «Юманите» единодушно при
нятое делегатами конгресса По. 
слание к народам мира, которое, 
по мнению газеты, не только 
проникнуто верой в будущее че
ловечества, но содержит объек
тивный анализ международного 
положения.

В статье подчеркивается, что 
большая ответственность в борь
бе за мир лежит на населении 
Франции, правительство которой 
«в значительной мере способст
вовало ухудшению международ
ной обстановми», начав испыта
ния атомного оружия в момент, 
когда другие страны их прекра
тили, и которое отказывается 
участвовать в урегулировании 
опорных международных про
блем путем переговоров.

Итогам Московского конгресса 
уделяют большое внимание и ор
ганы буржуазной печати. Учи
тывая особый интерес француз
ской общественности к этому 
ообышю, пресса не смогла обой
ти его молчанием. Сегодня эти 
газеты сообщают об окончании 
конгресса и публикуют выдерж
ки из Послания к народам мира.

Газета «Либерасьон» пишет, 
что Послание к народам мира 
проникнуто в€!ррй в разум лю
дей и силу народов, а также в 
возможность достижения догово- 
реености между правительства
ми различных стран по вопро
сам, имеющим жизиенно важное 
значение для судеб человече
ства.

КОНАКРИ, 16 июля. (ТАСС). 
«Гвинейский народ, его националь
ная партия и его правительство 
горячо приветствуют Всемирный 
конгресс за всеобщее разоружение 
и мир и заверяют участаиков кон
гресса в своей твердой решимости 
неустанно бороться за сохранение 
мира во всем мире и развитие дру. 
жествеяных отношений между все
ми народами», — пишет президент 
Гвинеи Секу Туре в передовой 
статье газеты «Хоройя».

Подчеркнув, что недавно освобо: 
лившиеся от колониального гос
подства народы непосредственно 
заинтересованы в сохранении ми
ра, Секу Туре продолжает: Гви
нейская Республика не может сме
шивать позитивный нейтрализм, 
который составляет основную ли
нию ее внешней политики, с ней
тралитетом и равнодушйе|я.

Самый разумный и правильный 
путь восстановления за каждым 
народом его роли в международ
ных вопросах заключается в том.

чтобы приступить к осуществле
нию всеобщего и полного pasopj^- 
жения, которое предотвратит вся
кую попытку разжигания войны и 
применения силы.

«В то время как большинство 
народов земли продолжает нахо
диться под угрозой голода, в плену 
невежества и болезней, -т- подчер
кивает президент, — значитель
ную часть мирового производства 
продолжает составлять вооруже
ние, которое становится все более 
тяжелой угрозой для дальнейшего 
существования человечества. На-, 
циональная независимость, свобод
ное и демократическое осуществ
ление суверенитета народов, созда
ние народных структур в полити
ческой, Экономической, социальной 
и культурной областях, ликвида
ция основ всякой эксплуатации и 
угнетения человека — таковы ус
ловия окончательного торжества 
мира во всем мире, социального и 
общего прогресса».

Достойный отпор 
клеветникам

ЛОНДОН, 16 июля, (TAGG). 
В Англию возв.ращаются пос
ланцы английокого народа, при
нимавшие участие в работе Все
мирного конгресса за всеобщее 
разоружение и мир, и го, что, 
они рассказывают об этом вели
ком форуме сторонников мира, 
разоблачает лживые утвержде
ния буржуазной прессы. Пол
ностью замолчать конгресс не 
смогли даже самые реакционные 
органы печати — слишком ве
лик был интерес широких слоев 
народа к этому конгрессу, на 
котором обсуждались животре
пещущие проблемы оовремеяно- 
стя — проблемы борьбы за мир, 
за всеобщее разоружение. Но 
пресса миллионеров прибегла к 
своему излюбленному приему — 
очернить, оболгать. G сайого на
чала работы конгресса буржуаз
ные писаки изображали его как 
«коммунистическую пропаган
ду», старательно обходили су
щество обсуждавшихся на нем 
вопросов.

Претендующая на «объектив
ность и независимость» воскрес
ная газета «Обсервер» посвяти
ла Посланию конгресса к наро- 
дам мира всего 9 строк. В про
странной статье специального 
корреспондента газеты «Санди 
телеграф» Брауна не приводит
ся даже строки из Послания, но 
ярлык тут как тут— Послание- 
де представляет собой «образец 
коммунистической пропаганды».

Другого мнения придержива
ются члены английской делега
ции на конгрессе. Член совета 
Лондонского графства г-жа Пег
ги Миддлтон заявила по возвра
щении в Лондон, что на нее 
«произвели огромное впечатле-

Просьба обкупантов 
удовлетворена

■ ТОКИО, 17 июля. (ТАСС).' Вы
нужденные .из-за решительного со
противления населения отказаться 
от планов строительства на япон
ском острове Хатидзио новой воен
ной базы, американские оккупанты 
обратились с просьбой к прави
тельству Японии предоставить в 
соответствии с японо-американ
ским административным соглаше
нием для осуществления своих 
планов другой, «более удобный» 
земельный участок.

Японское правительство с готов
ностью согласилось удовлетворить 
эту просьбу: На вчерашнем засе
дании оно решило выделить аме
риканским вооружённым силам на 
oc'ipoBe Хоккайдо, наиболее 
близко из всех японских, островов 
расположенном к Советскому 
Дальнему Востоку, для строи
тельства навигационной станции 
дальнего действия и других воен
ных тооружений около одного мил-, 
ли та квадратных метров.

ние коцкретные, дисцуосам!»,»,,!(():; 
торые происходили между лю'дь- 
ми различных полигичеоких 
взглядов. Другой английский 
делегат профессор А. Оффорд 
сказал::, «Замечательный кон
гресс. Я  удовлетворен тем. что 
было достигнуто большое един
ство — это очень важно».

Председатель «движения за 
ядерное разоружение» каноник 
собора святого Павла Коллинз 
дал высокую оценку конгрессу, 
где, по его словам, были созда
ны все условяя для делового об
суждения проблем. Он, в част
ности, отметил, что советские 
власти обеспечили полное и объ
ективное освещение речей не- 
коммунистических делегатов в 
советской печати, и что предста
вители Запада имели всё, воз
можности для встреч с совет- 
сшшя людьми.

Газета «Дейлц уоркер» поме
стила, сегодня пространный от
чет о заключительном заседании 
коигресёа под крупйым заголов
ком «Руки представителей 121 
страны поднимаются за мир» и 
опубликовала полный текст По
слания к народам мира.

,Зоритесь  
за

разоружение
ГАВАН А , 16 июля. (TAGG). 

Гаванская печать на самых вид
ных местах опубликовала 15 ию
ля полный текст Послания к  
народам мира от Всемирного 
кда^есса за всеобщее разсуру- 
жёнШ й мир. Газёт^ «НотйСйас 
де ой» публикует этот документ 
под крупным заголовком: «Мо
сковский конгресс призывает: 
Вовремя раскройте глаза! Бори
тесь за разоружение!». Крупные 
заголовки «Мундо» гласят: «По
слание мира к миру. С  разору
жением исчезнут военные базы. 
Ответственность сил мира». Обе 
газеты опубликовали также об
ширные материалы о последнем, 
заключительном заседании кон
гресса и выступления делегатов. 
Материалы о конгрессе и По
слание к народам мира неодно
кратно передавались вчера по 
гаванскому рждио и телевиде
нию.

Новые провокации 
против Кубы

ГАВАН А , 15 июля. (TAGG). 
Министерство революционных во
оруженных сил Кубы опубликова
ло сообщение р новых провокаци
ях американских': империалистов
против Кубы. Как указывается в 
сообщении, 11 и 12. июля амери
канские военные реактивные само
лёты дважды нарушали воздуш
ные границы Кубы, пролетая над 
различными пунктами провинций 
Гавана и Лас-Вильяс. Одновре
менно министерство сообщило о 
непрекращающихся провокациях

со стороны американской военно- 
морской базы Гуантанамо. Не
смотря на неоднократные наши 
разоблачения систематических 
американских провокаций с воен
но-морской базы, говорится в со
общении, 10, 11 и 12 июля амери
канские войска 114 раз открыва
ли с базы огонь по пубинской тер
ритории и кубинским сторожевым 
постам. В те же дни против кубин
ской территории было выпущено 
12 пулеметных очередей.

Скандальные махинации 
правящей партии

ТОКИО, 16 июля. (TACG). Бо
лее девяти тысяч человек уже 
арестовано в Японии за нарушение 
избират;ельного закона в связи с 
состоявшимися 1 июля выборами 
в верхнюю палату парламента. Это 
почти в 2,5 раза больше, чем во 
время предыдущих выборов в ту 
же. палату в 1959 году.

Олучаи 01ЩЫто,г^;^,-на|уш^^ 
закона во время вышзров р пред
выборной каадании представите
лями правящей дибёрадййр-Йёл р̂-. 
кратической партий настблькб Мнб- 
грчисленны, что' полиция вынуж
дена уже прибегать к арестам, но
сящим характер крупного общест
венного скандала.

В Токио, например, полиция вы
нуждена была впервые выдать ор
дер на арест бывшего кандидата в 
депутаты верхи,ей палаты от либе
рально-демократической партии 
Гиити Коно. Этот деятель в ходе 
предвыборной кампании занимался 
тем, что раздавал владельцем ки
нотеатров сотни тысяч иен для 
подкупа голосов -избирателей в

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ—ВОЕННАЯ БАЗА США

ГАСТРОЛИ -
Государственного ордена Ленина 
Бурятского театра оперы и балета

(в помещении драматического 
театра)

18 июля — «Демон»
Начало "в 7 час. 30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Раз. 
думья». Сеансы: , 12-20, 2, 3-40, 
5-20, 7, 8-40, 10-20. Для детей — 
—  «Три поколения». Сеансы; 9, 
10-40. Зеленый зал — «Раз. 
думья». Сеансы: 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30,
9.10, 10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Раздумья». Се
ансы: 9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4, 
5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Зал кино
хроники— документальные филь
мы: «Весна коммунизма», «Моск
ва— Антарктика», «Рядом с Эль
брусом». Сеансы: 6, 7. .Художест
венный фильм «Разные судь
бы». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя —
сборник мультипликационных 
фильмов: «Их оставлять нельзя», 
«Озорной котенок», «Мальчик-ры. 
болов», «Все на водный спорт» 
«Самонадеянный осел». Сеансы: 
9 30. 10-35, 11-40, 12-45. «Ивано
во детством. Сеансы: 1-50, 3-45
5-40, 7-35, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал . — «Раздумья».
Сеансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25 
4, 5,35, 7-10, 8-45. 10-20. Малый 
вал — «Фанфан.тюльпан». Сеан
сы: 10-10. 11-55. 1-40, 3.25, 5-10, 
:6-55, 8-40,-10.25. .

х а н о й , 16 июля. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное 
агентство передает, что в наруше
ние Женевского соглашения о пре
кращении военных действий во 
Вьетнаме американские интервен
ты за 8 лет в 16 раз увеличили

Кинотеатр городского сада —■ 
«Великолепная семерка» (вто
рая серия). Сеансы: 12-35, 2, 3-25, 
4-50, 6-15. 7-40, 9-05, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Человек идет за 
солнцем». Сеансы: 4-30, 6-20,
8-10, 10.

Дом культуры ГРЭС-П  — <Че- 
ловек идет за солнцем». Сеансы; 
3, 5, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 18 июля

18.30. Длй детей. «Лето самых 
маленьких». 18.40. «Вести из кол
хозов и совхозов». 18.50. Журнал 
«Восточная Сибирь». 19.00. Очерк 
«Встреча в эфире». 19.25. «Эстра
да наших чехословацких друзей». 
19.55. Отвечаем на вопросы теле
зрителей. «Что такое «общий ры
нок» и какова его цель?». 20.05. 
Фильм «Из пепла». (По мотивам 
пьесы Ремарка «Последняя оста
новка»). 20.45. Телевизионные но
вости. 21.00. Французская лириче
ская комедия «Мой дядя».

число военных баз ' в Южном 
Вьетнаме. К  маю текущего гбда их 
число увеличилось до 96.

Сейчас все наиболее важные 
военные базы заняты воённо-мбр. 
скими и военно-воздушными сила
ми СШ А.

свою пользу, в  Осака был аресто
ван председатель Избирательной 
комиссии Госаку Окакура, зани
мавшийся тем, что скупал через 
посредников голоса и сам уговари
вал избирателей голосовать за 
кандидата правящей партии Тоно- 
сукэ Отани. В городе Акита аре
стован депутат местного префекту- 
рального собрания Киодзо Канэко, 
к д , голоса для канди
дата либёрально-демократической 
партии Конти Накаяма.

Наука на службе 
Пентагона

НЬЮ-ЙОРК, 15 июля. (ТАСС) Кор 
респондент агентства ЮПИ Дэррел 
Гарвуд передает из Вашингтона, что 
40 американских ученых работают 
над проблемой выведения новых ви
дов смертоносных бактерий для воен
ных целей. Ученые, указывает 
Д. Гарвуд, работают в исследова
тельском центре химического корпу
са армии США в Форт-Детрике (штат 
Мэриленд), неподалеку от Вашингто
на.

Сведения о работюс исследователь
ского центра химического корпуса 
армии США над бактериологическим 
оружием Д. Гарвуд взял из доклада 
командования армии США для под- 
номисоии по вопросам обороны ко
миссии палаты представителей по 
ассигнованиям. В упомянутом докла
де в обоснование расходов на ра
боты по созданию бактериологиче- 
Ького оружия указывается, что полу
ченные до настоящего времени ре
зультаты достаточно эффективны 
чтобы оправдать расходы на расши
рение программы работ над бак
териологическим оружием.

Беседы врача

Оберегайте детей 
от воспаления легких

Воспаление легких — одно из 
самых частых и опасных заболева
ний детского возраста.

Почему дети грудного воз
раста часто болеют воспалением 
легких и тяжело переносят его?

Это можно объяснить тем, что 
у маленьких детей органы дыха
ния недоразвиты. Носовые ходы 
узкие, узок также и просвет воз
духоносных путей (гортани, трахеи 
и бронхов). Слизистая оболочка, 
покрывающая просвет дыхатель
ных путей, нежна и легко ранима. 
Поэтому даже незначительные 
воспалительные процессы быстро 
распространяются на легкие.

Среди родителей бытует мнение 
о том, что причиной воспаления 
легких является охлаждение или 
проСтуда. Охлаждение действи
тельно имеет значение, но не 
столь существенное. Главную 
же роль играет инфекция — на
сморк, катар верхних дыхатель
ных путей, грипп. Заражение про
исходит при общении ребенка: с
больными. Особенно легко заража
ются новорожденные дети, а 
также находящиеся на неправиль
ном искусственном вскармливании, 
страдающие рахитом.

Заболевание, как правило, на
чинается с повышения температу
ры до 37,5— 38, иногда до 40 гра
дусов. Но порой температура мо
жет оставаться нормальной, хотя 
болезнь протекает тяжело. Так 
обычно бывает у недоношенных и 
ослаблею1ЫХ детей.

Дыхание у больного частое, по
верхностное и неправильное. Раз
вивается одышка, ■ у ребенка, стра
дающего рахитом, из-за деформа
ции грудной клетки дыхание уча
щено даже тогда, когда у него нет 
ни насморка, ни кашля. При воспа
лении легких оно еще более уча
щается. Ребенка мучит кашель.

Вскоре можно заметить синюш- 
ность вокруг носа и рта ребенка, 
усиливающуюся при крике. Позже 
появляется отчетливая синюш- 
ность губ и кончиков пальцев рук 
и ног. Состояние ухудшается, ре
бенок становится вялым, лежит не
подвижно, у него могут появиться 
судороги. При воспалении легких 
у детей раннего возраста нару
шается н работа органов пищева
рения.

Ясно, что воспаление легких — 
тяжелое заболевание. При появле
нии первых признаков его родите
ли должны вызвать врача. В про
тивном случае воспаление дегких 
лйжет перейти в хроническую 
форму. При хроническом воспале
нии ледких детей мучит длитель
ный кашель. 'У них пропадает ап
петит, развивается малокровие. 
Периодически у таких детей По
вышается температура, усиливает
ся кашель, вновь появляются за
труднение дыхания, синюшность. 
Это говорит об обострении процес
са. Каждое новое обострение ухуд
шает, состояние ребенка.

Для предупреждения перехода 
острого воспаления легких в хро* 
ннческую форму надо наладить 
тщательный уход и проводить ле
чение по назначению врача. Не 
рекомендуется применять «домаш
ние» средства, так как они могут 
принести вред. После падения тем
пературы, исчезновения кашля и 
одышки ребенок должен находить
ся под наблюдением врача. ,

Как же уберечь ребенка от вос
паления легких?

Во-первых, оберегать маленьких 
детей от катара верхних дыхатель
ных путей и гриппа. Если в доме 
больной, маленького ребенка нуж
но отделить от заболевшего — 
лучше всего перевести в другую 
комнату. Если этого сделать нель
зя, кровать ребенка следует по
ставить в дальний угол, отделив 
ее простыней или ширмой. Комна
ту. где находится ребенок, надо 
регулярно проветривать. Если у 
кормящей матери насморк или ка
шель, она должна во время корм
ления ребенка и при уходе за ним 
надевать марлевую' повязку, за
крывающую нос и. рот.

Не следует брать с собой детей 
первых двух лет . жизни в магазин, 
кино и т. д., так как там могут 
быть люди, больные катаром верх
них : дыхательных путей, гриппом.

Но не всегда удается уберечь 
ребенка от заражения. Поэтому 
важным условием в предупрежде-  ̂
НИИ воспаления легких является; 
повышение сопротивляемости: ор- 
.ганизма.

Наилучший вид питания детей . 
первых месяцев жизни — молоко 
матери и своевременный прикорм 
по совету врача. Не менее важную 
роль играет постоянное употреб
ление витаминов, так как недоста
ток их ведет к нарушению жиз. 
ненных процессов организма.

Большое значение имеет закали
вание организма. Незакаленный 
ребенок, попадая в неблагоприят
ные условия, плохо приспосабли
вается к ним. Он чувствителен к 
малейшим колебаниям температу
ры, плохо переносит незначитель
ное охлаждение, быстро заболе
вает.

Комнату, где находится ребе
нок, нужно часто проветривать. С 
первых же месяцев жизни ребенка 
следует приучать к длительному 
пребьшанию на свежем воздухе.

ЗСорошее действие оказывает 
гимнастика. Она особенно реко
мендуется детям, страдающим ра
хитом. Благоприятно влияет на 
физическое развитие ребенка мас
саж — осторожное поглаживание 
и растирание руками ножек, ру
чек, спинки. Мать может это де
лать сама.

Т. ГРИГО РЬЕВА , 
кандидат медицинских наук.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по Том
ской области 18 июля ожидается 
переменная- облачность, преиму
щественно без осадков, ветер севе
ро-восточный, 3— 7 метров в се
кунду, температура 21— 26 граду- 

I сов тепла.

19— 22 июля по области — пе
ременная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер перемен
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература ночью 11 — 16 градусов, 
днем — 22— 27 градусов тепла-.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифици
рованные токари, слесари, фрезе
ровщики, радиомонтажисты и уче
ники радиомонтажистов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции. ,1. 2— 1

Домоуправлению № 7 г. Томска 
требуются на постоянную работу: 
счетоводы, агент-кладовщик, кро
вельщики, штукатуры.

Последним—оплата труда сдель
ная.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Базэрный, 5, телефон 28-48.

ВНИМ АНИЮ  ПРАВЛ ЕН И И  КОЛХОЗОВ!

Органы государственного ётрахования Томской области при
нимают на добровольное страхование озимые сельскохозяйст
венные культуры, посев которых будет производиться под уро
жай 1963 года.

Для заключения договоров обращайтесь в инспекции госу
дарственного страхования до 25 августа.

Органы государственного страхования по договору выплачи
вают страховое возмещение в случае гибели или повреждения 
озимых посевов от градобития, ливня, бури, огня на корню, вы
мокания, выпревания, вымерзания, заморозков и наводнения.

Правления колхозов! Заключайте договоры страхования 
сельскохозяйственных культур.

Управление государственного страхования по
Томской области.

КООПЕРАТИВНОЕ УЧИЛИЩ Е ТОМСКОГО 
ОБЛПОТРЕБСОЮ ЗА .

производит набор учащихся на 1962— 1963-й учебный год
на бухгалтерское и торговок* отделения.

В училище принимаются лица в возрасте не моложе 17 лет, 
с образованием не ниже 7 классов, по направлениям райпотреб- 
союзоц.
■ Принятые в училище обеспечиваются стипендией в размере 
20— 25 рублей в месяц, общежитием или квартирными, ком
плектом постельных принадлежностей.

За справками обращаться в райпотребсоюз по месту житель, 
ства и в училище по адресу: г. Томск, улица Войкова, 3.

Гостинице «Коммунальная» .тре
буются на постоянную работу; сче- 
товод.касснр, столяр и паспортист
ка (умеющая, печатать на пишу-, 
щей машинке).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86. к директору.

Томскому холодильнику требу
ются на постоянную работу; шофе
ры, рабочие на склад (мужчины и 
женщины), 1РУЗЧИКИ.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88. 3 — 1

30 июля 
1962 года В гор. Минске 30 июля 

1962 года
с о с т о и т с м

88-й основной тираж выигрышей по Государственному трех
процентному внутреннему выигрышному займу.

Ежегодно по займу проводится . шесть основных тиражей; 
30 января, 30 марта. 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября 
и один дополнительный тираж — 30 сентября.

На. 16 разрядов займа разыгрывается в каждом основном ти
раже 136.000 выигрьппей, в дополнительном тираже — 
184.000 выигрышей,

В основных тиражах на облигацию основного достоинства в 
20 рублей разыгрываются выигрьппи по 5.000, 2.500, 1.000,
500, 100 и 40 рублей, а в дополнительном тираже, кроме того, 
выигрыши по 10.000 рублей.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается 
с каждым тиражом, пфкольку количество выигрышей, разыгры
ваемых в тиражах, остается неизменным до конца срока займа, 
а выигравшие облигации погашаются при выплате выигрьппей 
и в дальнейших тиражах не участвуют.

Облигации займа свободно продаются и покупаются сберега- 
те,явными кассами.

П РИО БРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ТРЕХПРОЦЕНТНОГО
ЗАЙМ А! ,

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Томскому управлению связи тре
буются: секретарь и машинистка.

Обращаться: г. Томск,
Крылова, 21, отдел кадров

улица 
2 -2

Гр-ка Чернышева Вера Алексеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Бе
лая, 8, возбуждает дело о расторже
нии’ брака с гр-ном Чернышевым 
Александром Ивановичем, проживаю
щим в г.'Томске,: проспект имени
Фрунзе. 97. ' ‘

Дело будет рассматриваться в i ом
ском городском народном суде.

Гр-ка Малинина Галина Алексеев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Техническая. 11, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Малини
ным Николаем Александровичем.

Дело будет регсматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Шепилов Анатолий Семенович, 
проживающий в г.' Томске, . улица 
Учебная, 37, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Шепиловой 
Галиной Георгиевной, проживающей 
в г. Томске, улица Артема, 8.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Дппое Пйлякпии; гоо Томск п Ь о р п  ИМ Ленина 66 телефоны: редактора .^37-37 , заместителя редакто|»а — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды -  47 45,
Адрес _  37-.39. иромытленного -  37-75. оисем , -  37418 и 31-47. информации -  51-61, зам. зав. издательством -  52-23, бухгалтерии и отдела

I .

советского объявлений — 37416, стенографистки — 52 02.
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